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AUTORIDADES DELINEAN UNA HOJA DE RUTA COORDINADA

Cumbre de Poderes define 
siete ejes contra la corrupción
Al finalizar la Cumbre de Poderes realizada 
ayer, el presidente Santiago Peña presentó una 
declaración con siete puntos en la lucha contra 
la corrupción. También anunció la instalación 
del Primer Consejo Nacional Anticorrupción.

Peña señaló que tras haber obtenido el grado 
de inversión, el Paraguay debe demostrar que 
toma en serio los problemas que le aquejan. “Es 
importante que la clase política tome conciencia 
de esta lucha contra la corrupción”, agregó, p.3

todos los Martes

INTENDENTE ENCARNACENO TRABA OBRA DEL AEROPUERTO

Mundial de Rally Paraguay: pidenO 7 Jl y A

Yd que apueste por el desarrollo
I intendentes de varias ciudades de Itapúa analizan declarar al jefe comunal encarnaceno, Luis Yd, como persona no grata ante su 
actitud de trabar las millonadas obras previstas en el aeropuerto de Encarnación, con vistas a la realización del Mundial de Rally 
en Paraguay. “Pedimos al intendente Yd que apueste por el desarrollo”, refirió el intendente de Hohenau, Enrique Hahn. P. 6

SEGURO MANTENIMIENTO
POR IAÑO HASTA 60.000KM.

:: Basa

UNIVERSIDADMaría auxiliadorA
EN ALERTA
Aumentan tareas de 
prevención contra 
la influenza aviar

Ante la alerta por el brote de gripe 
aviar en Maipú, Argentina, se 
intensificaron las medidas pre
ventivas en nuestro país. Se pide 
notificar inmediatamente los 
casos de aves con síntomas. P. 10
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FILTRACIONES DE CONVERSACIONES DE LALO GOMES

Cámara de Diputados sesiona 
para tratar renuncia de Arévalo
El diputado decidió presentar su 
renuncia a la Cámara luego de 
que trascendieran conversaciones 
privadas con el fallecido legislador 
Eulalio “Lalo” Gomes.

La Cámara de Dipu
tados sesionará de 
forma extraordinaria 
hoy a las 10:00 para tratar el 

pedido de renuncia del dipu
tado Orlando Arévalo, el cual 
forma parte del único punto 
del orden del día. La convo
catoria fue aprobada por la 
Comisión Permanente del 
Congreso.

El diputado decidió presen
tar su renuncia a la Cámara 
luego de que trascendieran 
conversaciones privadas con 

el fallecido legislador Eulalio 
“Lalo” Gomes, quien aparente
mente contactaba a Arévalo en 
su condición de representante 
ante el Jurado de Enjuicia
miento de Magistrados (JEM).

Asimismo, el Ministerio 
Público había adelantado 
que el parlamentario renun
ciante habría formado parte 
de un esquema de corrup
ción y hoy está abierta una 
investigación en su contra 
en la cual se lo investiga por 
la supuesta comisión de al

Desde las 10:00, la Cámara Baja sesionará para tratar la renuncia 
presentada días pasados por el diputado Orlando Arévalo

menos seis hechos punibles 
como asociación criminal y 
otros delitos.

PARA EJERCER SU 
DEFENSA

La renuncia de Arévalo a la

Cámara de Diputados fue pre
sentada el pasado domingo 8 
de febrero luego de que los 
chats tomaran repercusión 
mediática, quien alegó que 
esta decisión fue tomada 
de modo de concentrar sus 
esfuerzos en defenderse de 

las acusaciones que pesan en 
su contra.

“Esta decisión la realizo 
demostrando mi conducta 
leal al cuerpo colegiado del 
cual formo parte como inte
grante de la Cámara de Dipu
tados, al Partido Colorado, a 
los cuales no deseo afectar 
institucionalmente mientras 
me someta a los mandatos 
de la Justicia, y para así avo
carme enteramente al ejerci
cio de mi defensa por hechos 
públicamente conocidos en 
los últimos días”, expresaba 
su renuncia.

DENUNCIAORIENTADA

Aesto añadió: “Lo hago en sal
vaguarda de mi familia, quie
nes saben que soy una persona 
luchadora y trabajadora; y en 
los últimos años, por laforma 

en que me dediqué a mi comu
nidad, a mi distrito de Lam- 
baré, y al departamento Cen
tral, fui acompañado por sus 
votos para llegar al cargo de 
diputado nacional, y demos
traré a propios y extraños mi 
inocencia por esta denuncia 
maliciosamente deducida y 
suspicazmente orientada en 
mi contra”.

El presidente de la Comi
sión Permanente del Con
greso Nacional, el diputado 
Miguel del Puerto, miembro 
de labancada de Honor Colo
rado, ratificó que la postura 
del movimiento oficialista se 
mantiene firme en aceptar 
la renuncia presentada por 
Orlando Arévalo a su banca. 
La aclaración del legislador se 
dio ante una supuesta inten
ción de Arévalo de retirar su 
renuncia.

Diputado presenta denuncia contra el juez Legal por prevaricato
En la denuncia se alega que el magistrado 
perjudicó a Arévalo mediante la difusión 
de estas conversaciones.

Tal y como lo había anunciado 
el abogado Guillermo Duarte 
Cacavelos, representante 
legal del diputado Orlando 
Arévalo, se concretó la pre
sentación de la denuncia con
tra el juez Osmar Legal por 
prevaricato. Esto luego de la 
filtración de conversaciones 
entre el fallecido legislador

Eulalio “Lalo” Gomes y otros 
políticos y autoridades en los 
que se encuentra Arévalo.

En esta denuncia se alega 
que el magistrado perjudicó 
a Arévalo mediante la difu
sión de estas conversaciones, 
por lo que la acción fue pro
movida ante el Ministerio

P úblico y la Corte Suprema de 
Justicia. “No puede ser que se 
publiquen las conversaciones 
a los medios de prensa y que 
las partes no tengan acceso”, 
cuestionó el abogado.

“Las partes no pueden ejer
cer sus derechos y garantías. 
Ambas instituciones deben 
tomar cartas en el asunto de 
acuerdo a sus competencias y 
que se intervenga el juzgado./
El tuvo que haber protegido 
el material, él tuvo que haber 
operativizado las garantías

constitucionales, hablamos 
de gente que abusa de su poder 
para fines particulares”, acotó 
el abogado en una entrevista 
radial ayer lunes 17 de febrero.

De acuerdo a lo trascendido, 
lapresunción de Duarte Caca- 
velos es que Legal abrió los 
resultados de las pericias, vio
lando las leyes y el procedi
miento establecido para este 
tipo de acciones. El magis
trado no labró acta ni con
vocó a ninguna de las partes 
para dar apertura al resultado

de las pericias, manifestaron.

El prevaricato es un delito que 
se comete cuando una autori
dad, un juez o un funcionario 
público “dicta una resolución 
injusta o ilegal a sabiendas”. 
Esta denuncia presentada por 
la defensa de Arévalo se da en 
el día previo en que la Comi
sión Permanente del Con
greso debe tratar su renun
cia, la cual fue oficializada el 
pasado domingo 9 de febrero 
tras la divulgación mediática 
de sus chats con Gomes. Osmar Legal, juez de la causa
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CREACION DE LA RED DE INTELIGENCIA MIGRATORIA

Paraguay se convierte en país seguro en términos migratorios
Expertos europeos 
del ámbito 
aseguraron que 
nuestro país está 
dejando de ser un 
país de tránsito para 
convertirse en un 
país de destino.

El comisario principal David 
Agorreta Ruiz, jefe del Cen
tro Nacional de Inmigra
ción y Fronteras (Cenif) de la 
Policía Nacional de España, 
afirmó que “en términos 
migratorios son ustedes 
(Paraguay) un país seguro”, 
esto tras la suscripción del 
acuerdo mediante el cual se 
creó la Red de Inteligencia

Migratoria de la cual forman 
parte siete instituciones de 
seguridad de nuestro país, 
con el apoyo del programa 
Eurofront.

Las declaraciones del experto 
internacional se dieron en 
el marco de la capacitación 
desarrollada en la sede de la 
Instituto Nacional de Aero

náutica Civil (Inac). En este 
contexto, los participantes 
examinaron los datos de los 
últimos años, los cuales seña
lan dos aspectos muy impor
tantes en cuanto a seguridad: 
por un lado, el componente 
delincuencia! asociado a la 
migración es todavía inci
piente en comparación con 
otros países y guarda mayor 

relación con delitos menores.

Por otra parte, el Paraguay 
está dejando de ser un país 
de tránsito para convertirse 
en un país de destino, varia
bles que se deberán tener en 
cuenta y profundizar en el 
ámbito de la Red para evitar 
que estos índices aumenten 
en el futuro.

Ayer se dio fin a esta capa
citación interinstitucional 
sobre inteligencia migrato
ria que fue organizada por 
la Dirección Nacional de 
Migraciones y el programa 
Eurofront y que contó ade
más con la participación 
activa de representantes 
de todas las instituciones 
firmantes.
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EN CUMBRE DE REPRESENTANTES DE LOS PODERES DEL ESTADO

Acuerdan lucha frontal a corrupción
que socava las instituciones públicas
El presidente Pena anunció que en los próximos días se instalará el Consejo Nacional 
Anticorrupción en base a la Ley n°7389 sobre Prevención Integral contra la Corrupción.

En la sede del Palacio 
de López, los repre
sentantes de los tres 
Poderes del Estado, la Fis

calía y la Contraloría Gene
ral de la República refren
daron ayer una declaración 
con siete puntos en la lucha 
contra la corrupción, que 
destacan la independencia 
de instituciones, el respeto 
a la libertad de prensa y a los 
procesos de la investigación 
penal, así como la necesidad 
de establecer el reglamento 
del Jurado de Enjuiciamiento 
de Magistrados (JEM). El 
presidente Santiago Peña, 
propulsor de la cumbre, hizo 
de vocero del documento y 
también anunció que el Pri
mer Consejo Nacional Anti
corrupción se instalará en los 
próximos días.

“Considerando que es y ha 
sido de suma trascendencia 
para las autoridades reuni
das, enfrentar sin rodeos y 
decididamente el problema 
de la lucha contra la corrup
ción, particularmente consi
derando que el Paraguay ha 
obtenido el grado de inver
sión el año pasado, y que está 
listo para encontrar su lugar 
en el concierto internacio
nal de las naciones, debiendo

"Es importante que la clase política tome conciencia de esta lucha contra la corrupción", dijo el presi
dente Santiago Peña

demostrar que toma en serio 
los problemas que aquejan, 
es importante dejar en claro 
que se apoya irrestrictamente 
el sagrado derecho de infor
mación y libertad de prensa”, 
refirió Peña, durante una con
ferencia de prensa.

DELINEAMIENTOS 
CONTRA LA CORRUPCIÓN

Fueron siete los puntos esta
blecidos como delineamien
tos en el propósito de combatir 
la corrupción en las institu
ciones del Estado. El primer 
punto establece la condena a 

los hechos de corrupción; la 
independencia de las institu
ciones; la libertad de prensa y 
garantizar la libertad de los 
medios; el compromiso de la 
clase política; la implementa- 
ción de la Estrategia Nacional 
contra la Corrupción; el res
peto a los procesos de la inves
tigación penal; y el reglamento 
del Jurado de Enjuiciamiento 
de Magistrados (JEM) para 
evitar comunicaciones per
sonales.

“Es importante que la clase 
política tome conciencia de 
esta lucha contra la corrup

ción, que no pertenece a un 
movimiento o partido, o 
grupo, sino que es un pro
blema endémico que debe 
ser, primero asumido, para 
poder ser derrotado después”, 
expresa la declaración. El 
mandatario citó que “las ins
tituciones constitucionales 
y legales deben funcionar, y 
todo el peso de la ley debe caer 
inflexiblemente sobre todos 
aquellos que hayan violado el 
ordenjurídicoy las autorida
des expresan su firme com
promiso de apoyar y cola
borar para que no queden 
responsables sin sanción”.

7COMPROMISOSCLAVE SURGIDOS DE LACUMBRE DE PODERES

CONDENA DE ACTOS CONTRA INSTITUCIONES:

Rechazo firme a cualquier acción que distorsione o corrompa los 
órganos constitucionales.

INDEPENDENCIA DE PODERES:

Compromiso de que las instituciones funcionen dentro de sus 
ámbitos para esclarecer hechos y aplicar la ley.

LIBERTAD DE PRENSA:

Defensa y protección de la prensa como pilar de la democracia y 
garantía de seguridad para periodistas.

UNIDAD POLÍTICA CONTRA LA CORRUPCIÓN:

Llamado a la colaboración de todos los sectores políticos para 
evitar desestabilización y fortalecer las instituciones.

ESTRATEGIA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN:

Ratificación del compromiso con la implementación y 
profundización de la estrategia aprobada en 2023.

RESPETO A GARANTÍAS PROCESALES:
>aaa«aaaoaaaaaaaaaaaaaaeaaaaaaeaaaaaa«a<aa«aoaaaa«aaaaaaaeeaaaaaaaaaaa«aaaa«aaaaaaaaaaaaaaeaaaaaaa»aaaa«aaaaaaaaaaaaaaeaaaoeaeaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaacaaaaaaeeaaaeaaaaaaesaaaaaaaaa*aa*aaaaaeoeaaaaaaaaaaaaaaaa

Exigencia de plazos y evidencias legales en investigaciones, 
respetando las garantías constitucionales.

REGULACIÓN DELJEM:

Implementación de normas para evitar comunicaciones 
privadas entre miembros del jurado y magistrados, asegurando 
transparencia.

CIUDADANIA MERECE 
RESPUESTAS

También expresó que la ciu
dadanía merece respuestas de 
sus autoridades. “El Paraguay 
es un país grande, infinito en 
espíritu, como lo demuestra 
su espíritu llena de gloria, su 
futuro ilimitado y sobre todo, 
su más grande activo los hijos 
e hij as de esta tierra que mere
cen mejores días y una res
puesta por parte de sus auto
ridades”, apuntó. Participaron 
de esta cumbre el presidente de 

la República, Santiago Peña; el 
vicepresidente de la República, 
Pedro Alliana; el presidente del 
Congreso Nacional, el senador 
Basilio Núñez; el presidente 
de la Cámara de Diputados, 
Raúl Latorre; el presidente 
de la Corte Suprema de Jus
ticia, César Diesel; el contra
lor general de la República, 
Camilo Benítez; el fiscal gene
ral del Estado, Emiliano Rolón; 
el asesor jurídico de la Presi
dencia, Roberto Moreno, y el 
asesor político de la Presiden
cia, José Alberto Alderete.

GOBIERNO DE PARAGUAY Y AUTORIDADES DEJUJUY

Abordan sobre potencial del Corredor Bioceánico Capricornio

El presidente Peña, el gobernador de la provincia de Jujuyy otras 
autoridades, analizaron el potencial que abarca el proyecto regional

El mandatario 
paraguayo destacó 
que este proyecto 
fortalecerá la 
integración en la 
región.

El presidente de la República, 
Santiago Peña, se reunió ayer 
con el gobernador de la pro
vincia de Jujuy, Carlos Sadir, 
y otras autoridades, donde 
abordaron sobre el poten
cial que generará el Corre
dor Bioceánico Capricornio.

“Conversé con Carlos Sadir, 
gobernador de Jujuy, y su 
comitiva sobre la importancia 
del Corredor Bioceánico para 
Paraguay y Argentina. Este 
proyecto fortalecerá nuestra 
integración y abrirá nuevas 
oportunidades al conectar de 
manera más eficiente los océa
nos Atlántico y Pacífico. Tam
bién coincidimos en el enorme 
potencial de desarrollo que 
podemos impulsar a través 
del trabajo conjunto”, refirió 
a través de sus redes sociales.

A su vez, el gobernador Car
los Sadir, destacó y agradeció

HAY CUESTIONES POR HACER

“Hemos hablado de la potencialidad que tienen y todo lo que 
queda por hacer, se ha hecho mucho, pero hay muchas cuestiones 
por hacer, para solucionar. Obviamente en el afán en todo lo que 
es la actividad comercial, la relación comercial entre los países y 
las provincias que se mejore, se potencie”, señaló tras el encuen
tro. Así también, resaltó la importancia de este proyecto para su 
provincia y para las distintas ciudades y países por el cual recorre 
el corredor. “Abarca tantas ciudades y cuatro países que como esta 
que tienen una potencialidad muy importante y la que queremos 
promocionar, que mejore pensando, sobre todo, en que este desa
rrollo no tiene límites. Se abre una puerta muy importante y que 
queremos trabajar mucho en todo el corredor”, sentenció.

que hayan sido recibidos por 
el mandatario paraguayo, y 
expuso que en esta reunión se 

ha planteado y hablado sobre lo 
que significáoste corredor para 
ambos países y para la región.
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FAMILIAS PARAGUAYAS CUMPLEN SUEÑO MUJERES PRESTARÁN SERVICIO

Programa Che Róga Pora 
cuenta con 900viviendas

El titular del MUVH Inauguró el sexto proyecto en Luque, Casa Vida, que suma 22 nuevas viviendas

Alistan a Concepción 
para Hambre Cero

“Está teniendo 
eco favorable en 
la ciudadanía este 
programa que 
está impactando 
favorablemente”.

El ministro de Urba
nismo, Vivienda y 
Hábitat (MUVH), 
Juan Carlos Baruja, sostuvo 

que el programa de viviendas 
del Gobierno está teniendo un 
eco importante en la ciudada
nía, con el proyecto Che Róga

Pora, que actualmente cuenta 
con casi 900 ofertas habita- 
cionales. Las familias para
guayas están cumpliendo el 
sueño de la casa propia a partir 
de mecanismos y herramien
tas disponibles para otorgar 
diversas facilidades.

“Está teniendo eco favorable 
en la ciudadanía este pro
grama que está impactando 
favorablemente y de esta 
manera se cumple el sueño de 
las familias de tener su propia 
vivienda y también el sueño 
del Gobierno de poder facili
tar las condiciones para que 

las paraguayas y paraguayos 
tengan su propia vivienda”, 
expresó Baruja, en conversa
ción con el programa “Arriba 
hoy”, de GEN y Universo 970 
AM/Nación Media.

Agregó que en este año se 
irán consolidando todos los 
proyectos habitacionales 
que están siendo ejecutados. 
“Invitarle a toda la ciudada
nía que ingrese a nuestro por
tal, en ese portal van a estar 
encontrando todas las pro
puestas de desarrollo inmo
biliario disponibles hoy en la 
República del Paraguay, son 

casi 900 viviendas que tene
mos disponible. Creemos que 
este 2025 es el año de la con
solidación y la expansión de 
nuestro programa”, apuntó.

El ministro Baruja encabezó 
este lunes la verificación 
del avance de obras del pro
grama habitacional Arasy II, 
en la ciudad de Luque, que se 
encuentra en un avance del 40 
%. “El proyecto Arasy II, cuya 
palada inicial se hizo a finales 
del año pasado, hoy venimos a 
verificarlos avances, se puede 
constatar que tiene un avance 
muy importante”, indicó.

Pequeños 
productores 
venderán sus 
productos a las 
empresas ganadoras 
de las licitaciones.

La gobernadora de Concep
ción, Liz Meza, afirmó que 
todo está listo en el departa
mento para la implementa- 
ción del programa Hambre 
Cero. Han realizado un tra
bajo de acompañamiento a 
los pequeños productores 
que venderán sus productos 
a las empresas ganadoras de 
las licitaciones y, así mismo, 
han avanzado en la capacita
ción de las cocineras.

“Ya estamos listos para 
empezar, en esta semana se 
estarían completando los 
equipamientos en los luga
res que hace falta y también 
el tema de la capacitación a las 

Realizarán intervenciones en escuelas para que todas puedan contar 
con cocinas y depósitos
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cocineras. Sabemos que va a 
generar una alegría que pue
dan cocinar para sus hijos y 
se valora ese espacio para las 
cocineras y ayudantes, pero 
así también, seremos estric
tos y si no cumplen, se les 
tendrá que sacar y dar lugar 
a otras personas”, expresó.

En conversación con La 
Nación/Nación Media, lajefa 
departamental manifestó que 
en Concepción se ha asumido 
este programa como un com
promiso serio y eso les ha per
mitido estar listos para el 24 
de febrero, día marcado para 
el inicio de clases en todas las 
escuelas públicas del país. En 
este sentido, las mujeres que 
prestarán servicio como coci
neras seguirán capacitándose 
de forma adicional a los cursos 
que ya recibieron de parte del 
Servicio Nacional de Promo
ción Profesional (SNPP) y del 
Sistema Nacional de Forma
ción y Capacitación Laboral 
(Sinafocal).

CONSULTAS OFTALMOLÓGICAS PARA 300 PERSONAS

Realizan atención médica gratuita en la ANR

Unas 300 personas fueron atendidas en la jornada de atención 
oftalmológica en la Junta de Gobierno de la ANR

La Comisión Permanente de Mujeres de 
la Asociación Nacional Republicana (ANR) 
lleva adelante jornadas de atención médica 
en el marco del mes de la mujer paraguaya.

El día de ayer se realizó 
atención oftalmológica y 
la entrega de anteojos de 
manera gratuita en la sede 
de la Junta de Gobierno del 
Partido Colorado.

Los cupos habilitados para 

las consultas fueron de 300 
plazas, lo que fueron agotadas 
en esta jornada. Se trata de 
la cuartajornada de atención 
gratuita que lleva adelante 
la Comisión Permanente de 
Mujeres, presidido por Pilar 
Medina, conjuntamente con 

la Fundación Panambí Cor
poration. Para las consultas 
trabajan tres profesionales 
oftalmológicos; las personas 
recibirán sus anteojos rece
tados el mismo día.

YubelitaSuderman, presidenta 
de la Fundación Panambí, 
explicó que, hasta el momento, 
con las jornadas anteriores ya 
fueron atendidas más de 600 
personas, con esta es la cuarta 
jornada de atención gratuita 
que realiza la ANR.

“Hasta ahora se han lan
zado 600 cupos para la con
sulta y aún vamos a termi
nar con 3.000, pero hasta 
ahora estamos cumpliendo 
con 600. Vamos a completar 
a lo largo del año, y también 
estamos entregando a perso
nas que vienen con su receta; 
entonces, hemos entregado 
más de 600 anteojos hasta 
ahora”, explicó en entrevista 
al programa “Arriba hoy”, de 
GEN y Universo 970 AM/ 
Nación Media.
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INTEGRANTE DE EML NO DECLARÓ

Desmienten versiones 
acerca de Félix Urbieta

La captura 
de Lourdes 
Teresita 
Ramos se 
produjo 
el sábado 
último

“Nosotros no 
contamos con ningún 
tipo de registro 
operacional deque 
esa circunstancia 
haya ocurrido de esa 
forma”, expresó el 
fiscal Pablo Zarate.

El agente del Ministerio 
Público, Pablo Zárate, 
desmintió ayer que 
Lourdes Teresita Ramos haya 

realizado declaraciones sobre 
el supuesto fusilamiento del 
ganadero FélixUrbieta, secues
trado en el 2016 en la estancia 
San Francisco de Belén Cué, 
en el distrito de Horqueta 
(Concepción). “Se abstuvo de 
declarar”, indicó el fiscal sobre 
la integrante del Ejército del 
Mariscal López (EML), que fue 
capturada el sábado pasado por 

las fuerzas de seguridad. “Ella 
en su audiencia indagatoria se 
abstuvo de declarar, procesal
mente esa es la información que 
tenemos en la carpeta fiscal. 
No obstante, se le realizó una 
entrevista en el momento de su 
detención, fue abordadapor las 
fuerzas operativas y el Minis
terio Público, y, en ningún 
momento, dado la misma refi
rió que el señor Félix Urbieta 
haya sido fusilado”, sostuvo.

“Nosotros no contamos con 
ningún tipo de registro ope
racional de que esa circuns
tancia haya ocurrido de 
esa forma (supuesto fusila
miento). Tampoco la fami
lia de Félix Urbieta tiene 
esa información de que esto 
haya pasado, ni en el pasado, 
ni ahora con la detención de 
Lourdes Teresita Ramos. 
Descartamos y desmenti
mos totalmente que esto sea 
cierto”, acotó Zárate.

SECUESTRADO EN 2016

Lo vio con el grupo Todos los martes
“No hay dudas de 
que los hermanos 
Bernal Maíz, su padre 
Alejandro Ramos y su 
hermano Alejandro 
Antonio fueron los 
autores del secuestro”, 
señaló el comisario 
Cardozo.

sita Ramos, integrante del 
grupo criminal que operaba 
en la zona norte del país. Tras 
su captura, la mujer indicó a 
las autoridades de las fuer
zas del Comando de Opera
ciones de Defensa Interna 
(Codi) que no tuvo participa
ción en el secuestro del gana
dero, perpetrado en el 2016 en 
la estancia San Francisco de 
Belén Cué, en el distrito de 
Horqueta.

de ahorro
en productos 
seleccionados

de ahorro
en medicamentos

+ cuotas 
sin intereses

Con tus tarjetas de crédito Basa.
“Jurídicamente está com
probado que el Ejército 
del Mariscal López (EML) 
fue quien secuestró a Félix 
Urbieta”, manifestó el comi
sario Nimio Cardozo, jefe del 
Departamento Antisecues
tro de la Policía Nacional, tras 
concretarse el pasado sábado 
la detención de Lourdes Tere-

VIDA DE CIVIL

“Ella manifiesta que no 
estuvo en el momento del 
secuestro, pero que sí en el 
campamento todo el mundo 
comentó (sobre su participa
ción). Ella también le vio pos
teriormente al señor Urbieta 
en el campamento.

Forma 
center •> Basa

Conoce las bases y condiciones en www.bancobasa.com.py/promociones-personas

http://www.bancobasa.com.py/promociones-personas
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RECLAMO GENERALIZADO POR AEROPUERTO INTERNACIONAL

Intendentes piden a Luis Yd que 
apueste por el desarrollo de Itapúa
“Es algo retrógrado el no querer que se haga un 
aeropuerto internacional en el departamento”, 
cuestionó el intendente de Hohenau.

El intendente de la 
ciudad de Hohenau, 
Enrique Hahn, junto 
a sus pares del departamento 

de Itapúa, analizan declarar 
al jefe comunal de Encarna
ción, Luis Yd, como persona 
no grata tras negarse a la con
creción de mejoras en el aero
puerto de la citada localidad. 
“Realmente esto es lamen
table, todos los intendentes 
estamos por declararle per
sona no grata por lo que está 
haciendo”, opinó.

“Es algo retrógrado el no que
rer que se haga un aeropuerto 
internacional en el departa
mento, teniendo un presu
puesto para un evento de 
gran magnitud, el poner tra
bas es unalocuray le pedimos 
por favor que recapacite, que 
esta semana con los miem
bros de la Junta Municipal 
puedan solucionar este pro
blema que generan a todo 
Itapúa y al Paraguay”, sos
tuvo Hahn, ayer lunes, en una 
entrevista con el programa

“Arriba hoy”, emitido por el 
canal GEN y Universo 970 
AM/Nación Media.

La Dirección Nacional de 
Aeronáutica Civil (Dinac) 
dispone de una inversión 
de USD 10 millones para 
el mejoramiento del aero
puerto local, sin embargo, 
el dirigente de la oposición 
rechazó la oferta, por con
siderar que el lugar merece 
mucho más a cambio de 
ceder la administración.
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El intendente Luis Yd no permite una importante inversión en el aeropuerto de Encarnación

MUNDIAL DE RALLY EN EL SUR DEL PAÍS

Concejales de Encarnación solicitan sesión extraordinaria
Buscan sentar postura como Junta Municipal acerca de la transferencia del inmueble a la Dinac.

TELECELS.A.E. INFORMA

Actualización de los Paquetigos con servicio de acceso a internet móvil y voz, ofertas exclusivas para clientes prepago, a partir del 20 de febrero del 2025.

Tarifa hasta el 19/02/2025 I Tarifa desde el 20/02/2025

Nombre del paquetigo Adicional Tarifa Vigencia Nombre del paquetigo Adicional Tarifa Vigencia

Paquetigo 75 MB 75 MB +1 GB WhatsApp Gratis 2.500 24 horas Paquetigo 100 MB 100 MB + 1 GB WhatsApp Gratis $ 2.750 24 horas

Paquetigo 150 MB 150 MB + 1 GB WhatsApp Gratis $ 3.500 24 horas Paquetigo 200 MB 200 MB + 1 GB WhatsApp Gratis (5 3.750 24 horas

Paquetigo 250 MB 
Autocompra

250 MB + 1 GB WhatsApp Gratis $ 3.500 24 horas Paquetigo 400 MB 
Autocompra

400 MB + 1 GB WhatsApp Gratis $ 3.750 24 horas

Paquetigo 500 MB 
Autocompra

500 MB + 1 GB WhatsApp Gratis (5 4.500 24 horas Paquetigo 700 MB 
Autocompra

700 MB + 1 GB WhatsApp Gratis $4.750 24 horas

Paquetigo 1 GB Whatsapp gratis + 1 GB + minutos 
¡limitados + noches

$ 6.000 24 horas Paquetigo 1 GB Whatsapp gratis + 1 GB + minutos 
ilimitados

(5 7.000 24 horas

Paquetigo 2x1 -2 GB* Whatsapp gratis + 2 GB + minutos 
ilimitados + noches

(5 6.000 24 horas Paquetigo 2x1 -2 GB* Whatsapp gratis + 2 GB + minutos 
ilimitados

(5 7.000 24 horas

Paquetigo 2,5 GB* Whatsapp gratis + 2,5 GB + minutos 
¡limitados + noches $ 10.000 2 días Paquetigo 2,5 GB* Whatsapp gratis + 2,5 GB + minutos 

¡limitados + noches $ 11.000 2 días

Paquetigo 2 GB Whatsapp gratis + 2 GB + minutos 
ilimitados + noches $15.000 4 días Paquetigo 2,5 GB Whatsapp gratis + 2,5 GB + minutos 

ilimitados + noches $16.000 4 días

Paquetigo 3 GB* Whatsapp gratis + 3 GB + minutos 
ilimitados + noches $ 15.000 4 días Paquetigo 3,5 GB* Whatsapp gratis + 3,5 GB + minutos 

ilimitados + noches $16.000 4 días

Paquetigo 3 GB Whatsapp gratis + 3,5 GB + minutos 
ilimitados + noches

(5 22.000 6 días Paquetigo 3,5 GB Whatsapp gratis + 3,5 GB + minutos 
¡limitados + noches

$ 23.000 6 días

Paquetigo 4 GB* Whatsapp gratis + 4 GB + minutos 
ilimitados + noches

(5 22.000 6 días Paquetigo 4,5 GB*
Whatsapp gratis + 4,5 GB + minutos 

¡limitados + noches
$ 23.000 6 días

Paquetigo 4 GB Whatsapp gratis + 4 GB + minutos 
ilimitados + noches

(5 26.000 8 días Paquetigo 4,5 GB Whatsapp gratis + 4,5 GB + minutos 
¡limitados + noches

$ 27.000 8 días

Paquetigo 5 GB* Whatsapp gratis + 5 GB + minutos 
ilimitados + noches (5 26.000 8 días Paquetigo 5,5 GB* Whatsapp gratis + 5,5 GB + minutos 

ilimitados + noches $ 27.000 8 días

Paquetigo 5 GB Whatsapp gratis + 5 GB + minutos 
ilimitados $ 40.000 15 días Paquetigo 6 GB Whatsapp gratis + 6 GB + minutos 

ilimitados $ 45.000 15 días

Paquetigo 6 GB Whatsapp gratis + 6 GB + minutos 
ilimitados $ 50.000 30 días Paquetigo 7 GB Whatsapp gratis + 7 GB + minutos 

¡limitados $ 55.000 30 días

Nuevos Paquetigos con servicio de acceso a internet móvil y voz, ofertas exclusivas para clientes prepago, a partir del 20 de febrero del 2025.

Paquetigo 2 GB 2 GB + minutos ¡limitados + noches $13.000 3 días

Paquetigo 3 GB* 3 GB + minutos ¡limitados + noches $13.000 3 días

*Los paquetigos Digitales son ofertas exclusivas para comprar desde las aplicaciones Tigo Money y Mi Tigo. Para mayor información ingresar a www.tigo.com.py

En la sesión 
buscarán 
resolver la 
problemá
tica sobre 
la adminis
tración del 
inmueble 
donde está 
ubicado el 
aeropuerto

HOYCOM.PY

El concejal municipal de 
Encarnación Fredy Ortega y 
otros ediles solicitaron al pre
sidente de la Junta convocar 
a una sesión extraordinaria 
para abordar un único punto, 
destrabar el conflicto sobre el 
aeropuerto “Tte. Amín Ayud” 
y que la administración pase 
a manos de la Dirección de 
Aeronáutica Civil.

A través de una nota, ediles de 
Encarnación solicitaron que 
este martes 18 de febrero se 
desarrolle una sesión extraor
dinaria para abordar la pro
blemática que gira alrededor

del aeropuerto internacional 
de la ciudad, cuyo inmueble 
estábajo administración de la 
Municipalidad. Buscarán en 
la sesión sentar una postura 
como Junta Municipal sobre 
la transferencia del inmueble 
a la Dinac para que se pueda 
invertir y realizar las mejoras 
necesarias con miras al Mun
dial de Rally a disputarse en 
Itapúa este año.

La Dinac pretende invertir 
10 millones de dólares en la 
ampliación y refacción del 
aeropuerto de Encarnación, 
pero para el efecto la adminis
tración no debe estar en poder 
de la Municipalidad.

http://www.tigo.com.py
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El Gobierno utiliza el diálogo 
entre los poderes para 
luchar contra la corrupción

COMENTARIO

Se deben sostener los logros 
económicos y trabajar las 
debilidades estructurales

Luego de tres horas de reunión 
en el Palacio de López entre los 
miembros de los tres poderes 
estatales e invitados especiales, 

el presidente Santiago Peña manifestó que 
el diálogo entre los exponentes del Estado 
es fundamental para enfrentar sin rodeos 
el problema de la lucha contra la corrup
ción en el Paraguay. Explicó que los repre
sentantes de los diferentes organismos que 
estuvieron presentes en la ocasión reafir
maron la intención de “seguir luchando 
cada uno en nuestros espacios, pero unién
donos entre todos para que el Paraguay 
pueda seguir avanzando y progresando”.

Esto teniendo en cuenta que nuestro país 
obtuvo el año pasado la importante dis
tinción del grado de inversión y que está 
listo para ubicarse en el concierto interna
cional de países, para lo cual debe encarar 
con seriedad los problemas que lo aquejan.

Hizo hincapié en que su compromiso 
como presidente de la República es el de 
seguir abogando por un Paraguay prós
pero, desarrollado y que brinde todas las 
garantías a los paraguayos para poder 
salir adelante. Realizó un llamado a toda 
la clase política para que tome concien
cia de la lucha contra la corrupción, que es 
una tarea que no pertenece solo a un movi
miento, partido o grupo, sino “que es un 
problema que primero debe ser asumido, 
para poder ser derrotado después”.

A propósito de ello, recordó que está en 
vigencia la Estrategia Nacional de Com
bate contra la Corrupción, que se aprobó 
en el 2023, mediante la cual se hizo una 
ley, y que el primer Consejo Nacional Anti
corrupción se instalará próximamente.

Un detalle significativo y que no puede 
pasar desapercibido es que el jefe de 
Estado hizo hincapié en el apoyo irres
tricto al derecho de información y a la 
libertad de prensa, al que denominó como 
la caja de resonancia de la opinión de los 
ciudadanos, que permite la vigilancia per
manente para que la democracia pueda 
ser sana y vigorosa. Pero el esfuerzo que 
hagan los poderes del Estado irá más allá 
de esta proclamación teórica, porque asu
mieron el compromiso de que los perio
distas que se encuentren denunciando 
hechos tengan la debida protección jurí
dica y física para poder ejercer su misión. 
Este detalle es de altísima significación, 
porque es un compromiso firme de defen

der a los trabajadores de la información, 
prensa escrita, radio, televisión y demás, 
que pueden estar amenazados por el ejer
cicio de su tarea.

Otra determinación de relevancia es el 
compromiso asumido para que los hechos 
denunciados que hayan ocurrido en las 
más diferentes dependencias estatales se 
esclarezcan para que todo el peso de la ley 
caiga sobre las personas responsables.

El presidente Santiago Peña, como jefe del 
encuentro realizado en la sede del Poder 
Ejecutivo, explicó la gran importancia de 
que las principales autoridades del país se 
comprometieran una vez más en la lucha 
contra la corrupción. Señaló que para 
ello decidieron tomar una serie de medi
das para aunar el esfuerzo que ya se está 
haciendo y sea más eficiente la lucha con
tra los ilícitos y sus responsables.

Teniendo en cuenta el momento que está 
viviendo el Paraguay, la ciudadanía está 
pendiente de los resultados que podrá 
traer el encuentro de los responsables 
de la conducción del país en los distintos 
poderes y órganos estatales. La situación 
económica nacional es buena, las pers
pectivas de crecimiento son excelentes, la 
tranquilidad social es la habitual, aunque 
el ámbito político se ha visto castigado por 
algunos datos que podrían comprome
ter la suerte de muchas personas involu
cradas en algunos hechos cuestionables. 
La manipulación de muchas informacio
nes en algunos medios periodísticos, que 
ponen en tela de juicio el buen comporta
miento de ciertos individuos, no perturba 
la estabilidad de la sociedad paraguaya en 
general, que sigue en su tarea de trabajar 
para mejorar su desarrollo.

El encuentro encabezado por Santiago 
Peña se produjo con la presencia del pre
sidente de la Corte Suprema de Justicia, 
César Diesel; del titular de la presiden
cia de la Cámara de Senadores, Basilio 
Núñez, y del de la Cámara de Diputados, 
Raúl Latorre. Entre los invitados espe
ciales hicieron presencia el fiscal general 
del Estado, Emiliano Rolón, y el contralor 
general, Camilo Benítez.

La reunión de los responsables de los 
poderes del Estado y las decisiones que 
han tomado son de gran valor para que se 
tomen las medidas necesarias y que la vida 
del país continúe con normalidad.

DR. JUAN CARLOS ZÁRATE 
LÁZARO
MBA
jzaratelazaro@gmail.com

Recientemente Standard and Poor’s, 
calificadora de riesgos, ha mejorado 
nuestra calificación de riesgo-país 
elevando la perspectiva de Estable a Posi

tiva (+) para transacciones en moneda local 
y extranj era de corto, mediano y largo plazo, 
en función a la revisión de orden cuali/cuan- 
titativo realizado al cierre de 2024.

Una de las fundamentaciones destaca el cre
cimiento económico observado a nivel país 
en 2024, los proyectos estratégicos que se 
están llevando a cabo, el cumplimiento del 
compromiso asumido por esta administra
ción en lo que se refiere a los niveles del déficit 
fiscal, destacando que estos avances posicio- 
nan a nuestro país como una de las econo
mías más resilientes y confiables dentro de 
la región, posicionándonos a un peldaño de 
acceder al grado de inversión.

La calificadora destaca el impacto positivo de 
los grandes proyectos forestales y energéti
cos que apuntan a una mayor diversificación 
de nuestra economía, orientados a reducir la 
vulnerabilidad externa.

Toda mejora dentro de nuestra calificación de 
riesgo-país es un logro, pues está implícito el 
esfuerzo, tanto de parte del Gobierno como 
del sector privado, que ha permitido que 
nuestra macroeconomía observe los nive
les actuales de buena evolución, pues estas 
empresas trabajan en función a estándares y 
metodologías estrictas y profesionales, para 
la asignación de la calificación de solvencia 
y de perspectiva.

El compromiso del Gobierno nacional de 
seguir manteniendo la austeridad fiscal, y el 
impacto que pueda tener en la estabilización 
de la carga de deuda de nuestro país, deberá 
mantenerse y mejorarse, pues se constituye 
en uno de los principales aspectos que fueron 
resaltados por esta calificadora.

Esta mejoría dentro de la perspectiva de nues
tra calificación de riesgos implica un escena
rio favorable, que será tenido en cuenta por 
los potenciales inversionistas extranjeros, 
pues estamos por buen camino, dado que 
si seguimos haciendo bien los deberes para 

antes que finalice este año ya podríamos 
estar disfrutando dentro de nuestra califi
cación de solvencia del grado de inversión.

Todo tipo de desarrollo económico requiere 
de paciencia, consistencia y perseverancia.

Lo que el gobierno anterior no lo pudo hacer 
ya es historia antigua. Solemos decir, no 
miremos para atrás, ni a los costados, sino 
para adelante.

Esa ello lo que deberíamos todos de enfocar
nos, pues aquí su consecución es un trabajo 
en equipo donde están involucrados tanto 
sector público como privado.

Recientemente el Poder Ejecutivo ha pro
mulgado la modificación y actualización de la /
Ley de Mipymes, la del Registro Unico Nacio
nal, la reforma de la carta orgánica del IPS, la 
creación de la Superintendencia de Valores y 
de Jubilaciones y Pensiones creadas por ley 
el año pasado y la Ley del Servicio Civil, que 
permitirá poder hacer la reingeniería y rees
tructuración que precisa la administración 
pública para poder llegar a los estándares 
de calidad, capacidad e idoneidad del capital 
humano que se precisa, y que ojalá también 
puedan ser translativos este año a los pode
res Legislativo y Judicial, pues el avance en 
el cumplimiento de todas estas legislaciones 
las calificadoras de riesgos internacionales 
se fijará para una próxima revisión.

Lamentablemente, los hechos de corrup
ción que salieron a luz en los últimos días 
podrían afectar a los esfuerzos que se vinie
ron haciendo en el exterior para posicionar a 
nuestro país como unbuen destino de inver
sión de capital extranjero, pues ante la ausen
cia aparente de seguridad jurídica muchos 
de los que pudieron ya estar semidecididos a 
radicar sus capitales en nuestro país harían 
un stand by hasta que el panorama se clari
fique, pues resulta obvio que un potencial 
inversionista extranjero no querría poner 
en riesgo sus capitales cuando se observan 
incertidumbres.

Se hizo mucho esfuerzo para llegar al grado, 
por lo que sería una lástima que lo podamos 
poner en riesgo debido a la irresponsabilidad 
de unos cuantos, a quienes por lo visto lo que 
menos les interesa es elbien común de todos 
los que desean trabajar, progresar y contri
buir a crear más fuentes de trabajo, en donde 
lavenidade inversionistas extranjeros sigue 
siendo el objetivo y meta primaria.
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RESULTADOS DE LA ENCUESTA A AGENTES ECONÓMICOS OPERACIONES EN 2024

Prevén inflación de 0,5 % 
en febrero y 0,4 % en marzo

Billeteras electrónicas 
tuvieron 112 millones 
de transacciones

Para los próximos 12 meses esperan que llegue a 3,7 % y para el horizonte 
de política monetaria, estiman que el IPC se ubique en 3,5 %.

Es un 6 % menor al del año anterior, lo que 
representa 11 billones de guaraníes, unos 
USD 1,4 mil millones.

Según los resulta
dos de la Encuesta 
sobre Expectativas 
de Variables Económicas 

(EVE), los agentes económi
cos esperan que este febrero 
la inflación se ubique en 0,5 
%, similar a lo registrado en 
el mismo mes de 2024. Para 
marzo, esperan que la infla
ción sea de 0,4 %. Respecto 
a la inflación anual, estiman 
que se cerrará el año con 3,8 
% y 3,6 % para el 2026.

Para los próximos 12 meses 
esperan una inflación de 3,7 
% y para el horizonte de polí
tica monetaria (entre 18 y 24 
meses), los agentes económi
cos estiman una inflación de 
3,5 %. Durante la presentación 
del Banco Central del Para
guay (BCP), recordaron que la 
banca decidió reducir la meta 
de inflación para el horizonte 
de política monetaria de 4 % a 
3,5 %, manteniéndose el rango 
de tolerancia en+/-2p.p. (más o 
menos 2 puntos porcentuales).

Respecto a la evolución del 
tipo de cambio nominal (gua- 
raníes/dólares) la mediana de 
las expectativas de los agen
tes para el mes de febrero es 
de 7.850 guaraníes (superior 
a lo estimado en el mes ante
rior para este mes 7.820 gua
raníes). Para marzo esperan

Descartan “tendencia” de enero
Economista dijo que en microeconomía 
deben analizarse con atención los factores 
que propician suba y cómo afectan a la 
canasta básica.

La situación económica debe 
ser estudiada objetivamente, 
según el economista Daniel 
Correa, quien aseguró que el 
análisis debe partir desde la 
tendencia y con números acu
mulados. Según el experto, 
se debe observar el gasto 
público en función a cómo 
crecen los salarios y que es

Según el jefe de División de Programación Macroeconómica del BCP, José Luis Franco, ningún shock 
interno podría desviar la meta del 3,5 % dentro del Horizonte de Política Monetaria

Las billeteras electrónicas continúan siendo una herramienta finan
ciera vital, especialmente para las mipymes, empresas y aquellos 
excluidos del sistema financiero tradicional
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que el tipo de cambio se ubi
que en 7.840 guaraníes. Para 
finales de 2025, los agentes 
esperan que el tipo de cam
bio se ubique en 7.950 guara
níes. Respecto al crecimiento 
económico, los agentes espe
ran un crecimiento de 3,8 % 
para el 2025 y la misma esti
mación para el 2026, proyec
ción alineada con la meta del 
BCP para este año.

TASAS DE INTERÉS

Acerca de la Tasa de Inte

un desafío para el Gobierno 
trasladar los números de la 
macroeconomía a la micro- 
economía. “No se puede 
hacer un análisis y decir que 
la tendencia es de preocupa
ción”, sostuvo.

Para el economista Daniel 
Correa, el análisis de la eco

rés de Política Monetaria 
(TPM), los agentes econó
micos esperan que la misma 
se mantenga sin cambios (6 
%) tanto en febrero como 
en marzo próximo. No obs
tante, para el cierre del año 
2025, esperan una TPM ubi
cada en 5,75 % y, para el cie
rre del año 2026, estiman 
una TPM posicionada en 
5,50 %.

Durante la conferencia del 
BCP, eljefe de División de Pro
gramación Macroeconómica, 

nomía debe centrarse en la 
tendenciay los números acu
mulados, y que su estudio no 
debe realizarse con “alarmis
mos ni sesgos”.

En ese sentido, explicó que 
tomar como objeto de estu
dio el mes de enero arroja 
números bajos al tratarse de 
un “mes atípico”. “El decir 
que pasamos de una infla
ción interanual del 3,4 % al 
3,8 % de un mes en particu
lar no me dice mucho. Desde 
el punto de vista macro no se 
puede hacer un análisis que 

José Luis Franeo, explicó que 
ningún shock interno podría 
desviarla metadel 3,5 % den
tro del Horizonte de Polí
tica Monetaria (HPM); por 
lo tanto no se requerirá de 
alguna acción para evitar un 
impacto. “Consideramos que 
nuestro nivel actual de tasas 
de interés, que se encuentra 
dentro del rango neutral, es 
un nivel de tasas compatible 
con que podamos cumplir 
con nuestra meta en el hori
zonte de política monetaria”, 
señaló.

diga que la tendencia es de 
preocupación”, afirmó.

No obstante, señaló que en la 
microeconomía deben anali
zarse con atención los facto
res que propician la inflación 
y cómo afectan la canasta 
básica. “Vemos que la razón 
es que hay algunos precios en 
particular de lacanastabásica 
que están teniendo un com
portamiento a la alza”, dijo 
Correa a través del programa 
“Así son las cosas”, emitido por 
el canal GEN y Universo 970 
AM/Nación Media.

El Sistema de Entidades de 
Medios de Pago Electró
nico (EMPEs), conocido 
como billetera electró
nica, mostró un comporta
miento distinto durante el 
2024 respecto al 2023, ya 
que se registró un total de 
112 millones de transaccio
nes, un 6 % menor al del año 
anterior, lo que representa 
11 billones de guaraníes, 
unos USD 1,4 mil millones.

En diciembre pasado se 
procesaron poco más de 9 
millones de transacciones, 
pese a la importante circu
lación estacional de recur
sos observadas a fin de año 
en los distintos medios de 
pago.

Este número es 11 % inferior 
al registrado en el mismo 
periodo de 2023. Este valor 
representa unos G. 857 mil 
millones, cerca de USD 109 
millones, cuya disminu
ción interanual es de 26 %. 
El monto de la caída inte
ranual de las operaciones 
totales representa un 17 %.

Desde la consultura Mentu 
indican que, considerando 
este valor acumulado, se 
registraron caídas inte
ranuales en todos los tipos 
de transacciones, pero des

taca la reducción del retiro 
de dinero electrónico, cono
cido como “cash out”, en un 
25 %, lo que constituye el 
componente de mayor peso 
en el sistema.

COMPARACIÓN

El monto total de transac
ciones en 2023 alcanzó 13,2 
billones de guaraníes (USD 
1.818 millones), mostrando 
una ligera disminución 
del 4,47 % con respecto a 
diciembre de 2022. El volu
men de operaciones experi
mentó un crecimiento del 
3,09 % en 2023, en compara
ción con el 2022, pero en la 
cantidad de usuarios activos 
se experimentó una ligera 
disminución.

A pesar de este descenso, 
las billeteras electróni
cas continúan siendo una 
herramienta financiera 
vital, especialmente para 
las mipymes, empresas y 
aquellos excluidos del sis
tema financiero tradicio
nal. Estos datos reflejan los 
hábitos de uso y preferen
cias financieras durante el 
periodo analizado, eviden
ciando la consolidación de 
las billeteras electrónicas 
en la vida cotidiana de los 
paraguayos.
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CAFYM: TAMBIÉN FALTA DEFINIR EL PEAJE

Preocupa incertidumbre en 
la licitación de la hidrovía

RopiDoc
CLÍNICAS MÉDICAS

Gobierno argentino había abierto un proceso para concesionar por 30 años 
la operatoria y dejó sin efecto.

El presidente del Cen
tro de Armadores 
Fluviales y Maríti
mos del Paraguay (Cafym), 

Raúl Valdez, manifestó que 
ven con preocupación la deci
sión del Gobierno argentino, 
que dejó sin efecto la licita
ción para el mantenimiento 
de la hidrovía Paraguay 
Paraná. Esto afecta directa
mente al transporte fluvial 
y la competitividad de nues
tro país para la importación 
y exportación, indicó.

El Gobierno argentino había 
abierto un proceso de licita
ción para concesionar por 30 
años la operatoria de lahidro- 
vía Paraná-Paraguay. Sin 
embargo, durante la semana 
declaró la nulidad de la lici
tación porque hubo una sola 
empresa oferente.

Esta situación generó pre
ocupación en el gremio de 
armadores debido a que es 
un tramo bastante impor
tante para la importación 
y exportación de produc
tos nacionales. “El tema de 
fondo, más allá del peaje, lo 
que realmente nos preocupa 
es la falta de claridad, la falta 
de definición y lo incidentado 
que viene siendo esta licita
ción desde el inicio. Es la obra 
de licitación más importante

La incertidumbre generó preocupación en el gremio de armadores, debido a gue es un tramo bastante 
importante para la importación y exportación de productos nacionales

que va a tener el gobierno de 
Javier Milei, por ende, está en 
el foco de todos. Esta falta de 
definición nos deja muy preo
cupados con respecto a cómo 
va a seguir, cómo se va a resol
ver”, manifestó.

Desde el gremio esperan que 
este anuncio no signifique la 
cancelación total de la licita
ción, sino que solo implique 
hacer las modificaciones nece
sarias en el pliego de bases y 
condiciones para seguir con 
el proceso. De lo contrario, sig
nificaría una pérdida impor

tante para la región.

NUEVO ACUERDO 
SOBRE PEAJE

Otro punto que está en la dis
cusión es el cobro de peaje en 
la hidrovía. Por ahora está 
vigente una tarifa provisoria 
hasta el 28 de febrero. Sobre el 
punto, Valdez mencionó que 
mantuvieron una reunión con 
las autoridades argentinas y 
recibieron una respuesta 
extraoficial que es favorable.

La nueva prórroga sería por

¡Vuelta a clases!

Chequeo Escolar #1 - Cs. 55.000

unos 60 días, pero queda por 
definir oficialmente. “Yo creo 
que en la próxima semana 
vamos a tener noticias forma
les, esperemos que sean posi
tivas porque lo que corres
ponde es que si no pudieron 
conformar la mesa técnica 
por una cuestión interna, 
nosotros no tenemos por 
qué pagar los platos rotos. Lo 
que sí nosotros no estamos de 
acuerdo que esto vuelva a foja 
cero, ni el peaje ni la licitación, 
porque sería una pérdida para 
toda la región”, refirió en con
tacto con la 1080 AM.

4» Incluye: Examen clínico
+ Electro cardiograma con informe 
médico del Cardiólogo.

Chequeo Escolar #2 - Cs. 100.000
4. Incluye: Examen clínico, Hemograma, 

Plaquetas, Eritrosedimentación, 
Glicemia, Orina, Urea, Creatinina, 
Electrocardiograma con informe 
del Cardiólogo.

Consulta por otros estudios 
y especialidades disponibles 

en nuestras clínicas.

Descenso no es tan pronunciado
Afirman que hasta la fecha se registra una 
tendencia descendente del nivel de los ríos.

El jefe del Departamento de 
Navegabilidad e Hidrogra
fía de la Comisión Mixta del 
Río Paraná, el ingeniero Luis 
Jara, manifestó que hasta la 
fecha se registra una tenden
cia descendente del nivel de 
los ríos, pero no tan pronun
ciado como en la época más 
crítica de la sequía. Explicó 
que a lo largo del río Para
guay se registra este nivel 
descendente, pero no tan pro

nunciado. “Tenemos lectura 
negativa aún en Asunción, en 
algunos momentos crece 1 o 2 
cm y desde el otro díaya vuelve 
a decrecer. En la cuenca alta 
prácticamente se mantiene 
la situación de agua media/ 
baja, sin tanto bajante. En la 
zona de naciente comienza 
nuevamente a descender lo 
que pudo haber crecido en 
este tiempo de lluvias”, dijo. 
A pesar de esta situación, el

río Paraguay sigue siendo 
navegable a lo largo de su 
extensión, lo que favorece la 
importación y exportación 
de productos. “Pero hay que 
tener en cuenta que las res
tricciones están vigentes”, 
remarcó a la radio 920 AM.

Agregó que la situación se 
debe a la falta de lluvias de los 
últimos tiempos. Acotó que la 
tendencia se mantendrá por 
un periodo a la espera de la 
normalización de las aguas de 
los ríos. “Hasta este momento 
tenemos lapresencia del fenó

meno La Niña, que es justa
mente de pocas lluvias. Las 
previsiones no hablan de un 
cambio tan drástico, en ese 
sentido, solamente habla de 
algunas precipitaciones, no 
tenemos un pronóstico de llu
vias que pudiera cambiar la 
situación. Sí podría aumentar 
y mejorar los niveles, pero no 
para que se tenga una recupe
ración completa de nuestros 
principales cauces hídricos”, 
señaló. Dijo que los trabajos 
de dragado y remoción de 
rocas son permanentes en el 
cauce hídrico.

Atención médica 
rápida y accesible 
al alcance de 
particulares con 
seguro médico 
y sin seguro.

RopiDoc
CLÍNICAS MÉDICAS

¡Visitanos!

Q Asunción & Lambaré 
0 (021) 729 3030

Q *DOC(362) GRATIS
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EL PAÍS ESTÁ CON ALERTA MÁXIMA POR EL BROTE DE LA INFLUENZA EN CHACO ARGENTINO

Refuerzan medidas preventivas contra 
gripe aviar y piden rápida notificación
Solicitud viene de parte de Senacsa para 
tomar las acciones adecuadas al respecto, 
indicaron.

Ante la alerta máxima 
por el brote de gripe 
aviar en Maipú, 
Argentina, la doctora Ady 

Lizza, coordinadora del Pro
grama de Enfermedades de las 
Aves, informó que se intensifi
caron las medidas preventivas 
contra la enfermedad. En ese 
sentido, pidió a los producto
res y la ciudadanía realizar la 
notificación inmediata en caso 
de encontrarse aves con aves 
con síntomas compatibles ala 
infección.

“Es importante la rápida noti
ficación al Senacsa para tomar 
las acciones adecuadas. Junto 
al Senacsayase intensificaron 
las medidas preventivas como 
el monitoreo de aves de tras
patio e industriales en coordi
nación con el Mades”, sostuvo 

en el programa “Dos en la ciu
dad”, emitido por el canal GEN 
y Universo 970 AM/Nación 
Media.

Se tuvo una reunión con los 
representantes de la Asocia
ción de Avicultores del Para
guay (Avipar) y representan
tes de empresas del sector 
privado, así como con médicos 
acreditados en la parte sanita
ria de las granjas industriales. 
”La reunión fue con el presi
dente del Senacsa, José Carlos 
Martin, y el director general 
de Sanidad Animal”, comentó.

La recomendación más 
importante para la ciudada
nía en general es no manipu
lar aves enfermas o muertas, 
notificar inmediatamente 
a las autoridades sanitarias 

más cercanas a las unidades 
zonales (86) en todo el país. 
“Para nosotros nuestra pri
mera línea de defensa contra 
esta enfermedad es la detec
ción temprana y esto se logra 
con la notificación de los bro
tes para poder tener una res
puesta rápida”, añadió.

Los síntomas en el animal 
pueden ser: decoloración de 
las partes del cuerpo, diarrea, 
sangrado nasal, y la muerte 
repentina. La tasa de morta
lidad es del 100 % en menos de 
48 horas. Sobre las notifica
ciones, dijo que deben ser con 
mucha responsabilidad, con 
nombre y apellido del denun
ciante y el lugar del hecho.

Si bien nuestro país no posee 
casos, en este 2025, EE. UU. 
tuvo un evento registrado en 
febrero, mientras que Perú 
registró uno el pasado 14 de 
enero, según la Organiza
ción Mundial de Salud Ani
mal (OMSA).

La recomendación más importante para la ciudadanía en general es no manipular aves enfermas o 
muertas, notificar inmediatamente a las autoridades sanitarias más cercanas a las unidades zonales
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RESALTAN LANZAMIENTO DEL SIAP

Ganaderos celebran inicio 
de vacunación antiaftosa

FUERON 35 PRODUCTORES

Apicultores caazapeños celebran 
su tercera cosecha en 8 meses

Este primer periodo se extenderá hasta el 
28 de marzo, mientras que el registro de 
animales se extenderá hasta el 4 de abril.

El primer periodo de vacu
nación contra la fiebre aftosa 
arrancó este lunes en todo el 
territorio nacional para ani
males bovinos y bubalinos. 
En un acto encabezado por el 
Servicio Nacional de Control y 
Salubridad Animal (Senacsa) 
y la Fundación de Servicios 
de Salud Animal (Fundassa), 
se lanzó también el Sistema 
de Identificación Animal del 
Paraguay (SIAP). Animales 
bovinos y bubalinos de todo 
el país comenzaron a recibir la 
vacuna antiaftosa desde ayer 
como parte del primer periodo 
de la campaña de vacunación 
2025. Este primer periodo 
se extenderá hasta el 28 de 
marzo, mientras que el regis

tro de animales se extenderá 
hasta el 4 de abril. En estas 
fechas, se dispondrá el blo
queo de los establecimientos 
ganaderos por el inicio de las 
inoculaciones.

El presidente de Fundassa, 
Mario Apodaca, resaltó el 
lanzamiento del SIAP, meca
nismo con el que esperan 
impulsar la ganadería para
guaya a los más altos estánda
res de calidad del ámbito inter
nacional. “Con SIAP se sientan 
las bases para el desarrollo 
de una ganadería moderna y 
tecnificada, una sanidad del 
más alto estándar internacio
nal”, dijo. Agregó que el SIAP 
permitirá más certificacio

nes para la carne paraguaya 
y así cumplir con exigencias 
productivas y sanitarias de 
los principales mercados del 
mundo, así como optimizar 
la productividad ganadera. 
“Reforzaremos los mercados 
que ya hemos ganado gracias 
alas prácticas responsables de 
cada uno de los productores, 
asegurando latrazabilidad de 
nuestros animales en todo su 
ciclo productivo”, afirmó.

Con el sistema se pretende 
identificar a 2,6 millones de 
terneras y terneros, número 
que constituye la meta de 
individualizar el 90 % de 
la existencia del carimbo 5 
del país, es decir, aquellos 
terneros nacidos entre el 
segundo semestre de 2024 y 
el primer semestre de 2025. 
“Un animal sano es un país 
sano”, concluyó el titular de 
Fundassa.

Estos resultados 
brindan confianza 
y entusiasmo a los 
productores que 
esperan mantener 
la tendencia.

Productores de miel de Caa- 
zapá lograron su tercera 
cosecha en apenas 8 meses, 
según destaca el Ministerio 
de Agricultura y Ganadería 
(MAG). La cartera estatal 
realizó capacitaciones a los 
apicultores sobre el manejo 
de colmenas, las cosechas y 
poscosechas de miel y cera, 
así como sanidad apícola.

La producción de miel en el 
departamento de Caazapá 
está de parabienes con su ter
cera cosecha en menos de un 
año, lo que habla de la capa

cidad de los apicultores caa
zapeños de los distritos de 
General Higinio Morínigo, 
Avaí y San Juan Nepomu- 
ceno. Estos resultados brin
dan confianzay entusiasmo a 
los productores que esperan 
mantener la tendencia.

Fueron 35 los productores los 
que recibieron estas capacita
ciones con apoyo del Instituto 
Nacional Forestal (Infona), a 
fin de fortalecer la producción 
de miel como una actividad 
rentable y sustentable para 
las familias rurales.

Las capacitaciones dotaron 
a los apicultores de conoci
mientos técnicos sobre bue
nas prácticas en la mani
pulación de miel y la cera, y 
se les entregó materiales e 
insumos para optimizar la 
productividad de sus col
menas. El MAG señaló que 

estas asistencias técnicas, 
en menos de un año, brinda
ron resultados que incitan a 
los productores a fortalecer 
el rubro.

Infona, por su parte, destacó 
en un informe que la apicul
tura, además de diversificar 
los ingresos de las familias 
caazapeñas, contribuye en 
la conservación de los recur
sos naturales y que se integra 
a la gestión ambiental sos- 
tenible.

El instituto señala que este 
rubro se combina sinérgi- 
camente con la agroforeste- 
ría, que integra la producción 
agrícola con la conservación 
forestal, que a su vez permite 
maximizar el uso de latierra, 
mejorar la calidad del suelo, 
aumentar la biodiversidad y 
asegurar la sostenibilidad a 
largo plazo.



ECONOMI A, N EGOCIOS&M AS LA NACION MARTES 18 
FEBRERO DE 2025 11

ISEPA MÁS] PODRÍA PASAR A SER UN HUB LOGÍSTICO A NIVEL REGIONAL

Paraguay: de importar dispositivos 
médicos a fabricar y distribuirlos
Es la idea que tiene 
Young Kim, CEO de 
la empresa coreana 
Synex, quien 
destacó que el país 
tiene una excelente 
ubicación.

Willian Legal

Paraguay actualmente 
importa la gran 
mayoría de los dispo
sitivos médicos que se utili

zan en los hospitales públicos 
y privados. Sin embargo, esto 
podría cambiar con la insta
lación de una fábrica coreana 
interesada en nuestro país. 
No solo se estaríafabricando 
productos localmente, sino 
que seríamos un centro de 
distribución en la región.

Estaeslaidea que tiene Young 
Kim, CEO de la empresa 
coreana Synex, quien con
versó con La Nación/Nación 
Media. Destacó que Paraguay 
tiene una excelente ubicación 
geográfica para ser el centro 
de fabricación de dispositivos 
médicos para todo el mercado 
sudamericano.

La buena estabilidad econó
mica, política, costos labo
rales competitivos y tasas 
impositivas bajas son algu
nos factores que lo convier
ten en un destino atractivo 
para la inversión extranjera. 
Tal es así que la firma prevé 
una inversión inicial de USD 
5 millones en los próximos 5 
años, generando una impor
tante cantidad de empleos 
directos.

“Estoy más que dispuesta a 
aumentar esta inversión si 
es necesario. Espero que esta 
iniciativa genere al menos 
entre 200 y 300 empleos en 
este período. Un multipli
cador común utilizado en 
estudios económicos para 
la industria de dispositivos 
médicos oscila entre 1.5 y 4 
empleos indirectos por cada 
empleo directo. Esto nos lleva 
a entre 300 y 800 empleos 
indirectos que se crearán

Entre el 2021y 2024, Paraguay importó equipos médicos por más de USD 271 millones y estaría cerca de 
fabricar y distribuir a nivel regional con la instalación de una fábrica coreana

con esta iniciativa”, destacó 
Young Kim en contacto con 
LN/NM.

Otro punto importante sobre 
lageneración de empleo es que 
se prevé capacitar a los emplea
dos contratados con habilida
des específicas. Además, Kim 
sugirió que el Gobierno para
guayo podría fortalecer este 
esfuerzo mediante la creación 
de programas de ingeniería 
biomédica en universidades y 
escuelas técnicas.

Por su parte, el director gene
ral de Política Industrial del 
MIC, Aníbal Giménez, había 
detallado a La Nación/Nación 
Media que Paraguay actual
mente importa el 95 % de los 
dispositivos médicos.

“Desde la pandemia nosotros 
hicimos mucho énfasis en que 
el sector salud no podía más 
desatenderse y esto incluye 
medicamentos y dispositivos 
médicos”, refirió Giménez 
sobre la importancia de indus
trias de este tipo en el país.

La empresa está interesada en 
la producción de insumos hos
pitalarios y dispositivos médi
cos clase 1 y 2, como catéteres, 
glucómetros y productos quí
micos par a la desinfección hos-

"Espero que 
esta inicia
tiva genere al 
menos entre 
200y 300 
empleos en 
este periodo", 
dijo Young 
Kim, CEO de 
Synex

pitalaria.

Si miramos los datos de impor
tación de los distintos equipos 
médicos en general, de 2021 al 
2024, Paraguay importó equi
pos médicos por valor de USD 
271.384.102. En cuanto a los 
orígenes, son más de 70 países. 
Sin embargo, en este material 
destacamos solamente cinco 
países de los cuales Para
guay importó por valor de 
USD 178.981.394 en el mismo 
periodo mencionado anterior
mente.

Pero, ¿por qué la empresa 
Synex optó por Paraguay ante 
otros países de la región? “Lo 
que me atrajo a invertir en 
Paraguay fue el entorno favo

rable para los negocios que se 
ofrece a todos los inversionis
tas extranjeros, así como la 
pasión y el compromiso mos
trados por los líderes guberna
mentales hacia el sector de la 
salud”, aseguró la presidenta 
de la firma.

Kim dijo que su visión no se 
limita a fabricar dispositivos 
médicos, sino también a incur- 
sionar en otros rubros y afabri
car productos que se adapten 
mejor a los entornos médicos 
de Paraguay y el Mercosur.

RADICACIÓN 
PERMANENTE

En enero pasado se proce
dió a la entrega de la radica-

I Importaciones de equipos médicos 
del 2021 al 2024 en USD

Instrumentos de 
medicina, cirugía 

u odontología

Aparatos de 
rayos X y sus partes

Artículos para ortopedia, 
fajas y vendajes

Aparatos de masajes, 
respiratorios 
ydem.terap

Demás aparatos 
respiratorios, 

máscaras para gas

Total ■

Fuente: Rediex LN

I
 Cinco países de donde más 
se importaron equipos médicos 
del 2021 al 2024 en USD

China

Estados
Unidos

Alemania

Brasil

Japón

- 64.075.107

- 44.831.472

- 29.953.420

- 20.345.466

- 9.775.930

Total: 178.498.094
II I I I
0 50 100 150

Fuente: Rediex

ción permanente a la presi
denta de Synex, Young Kim, 
con la cual podrá comenzar 
los trámites necesarios para 
la apertura de la planta en 
nuestro país.

“Desde el Gobierno estamos 
fomentando que Paraguay sea 
visto como un destino atrac
tivo páralos inversores, y este 
tipo de proyectos son funda
mentales para consolidar esa

160.671.198

44.011.947

39.236.584

- 25.715.884

1.748.489

271.384.102

visión”, resaltó en esaoportu- 
nidad el director de Migracio
nes, Jorge Kronawetter. Synex 
es una de las empresas de con
sultaría coreana más grande 
en el rubro farmacéutico y de 
equipos médicos, con más de 
20 años dentro del sector. La 
compañía trabaja con más de 
8.000 empresas coreanas para 
la exportación de productos, 
tecnologías y servicios rela
cionados al rubro médico.
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DOS GRANDES EVENTOS EN EL DEPARTAMENTO DE ITAPÚA CRECIMIENTO CONTINUO

Carnavales y rally reciben 
la licencia de marca país

TEXO: Osmar Coimán 
lidera nuevos negocios 
en innovación

Resaltaron el 
potencial del 
deporte para 
atraer a más de 
250.000 visitantes 
y una inversión de 
USD 75.OOO.OOO 
millones.

El Ministerio de Indus
tria y Comercio 
(MIC) otorgó la licen
cia de marca país a dos gran

des eventos del Sur: el World 
Rally Championship (WRC) 
que se realizará en Itapúa, así 
como al carnaval encarna- 
ceno. El reconocimiento se 
dio en el marco de la estrate
gia de diplomacia deportiva, 
que da destaque a estos even
tos históricos para el país.

Desde la cartera indicaron 
que estas iniciativas apor
tan al impulso del turismo, 
la economía local, gene
rando riqueza y puestos de 
trabajo. Asimismo, resal
taron el potencial del rally 
para atraer a más de 250.000 
visitantes y una inversión de 
USD 75.000.000 millones, así 
como la atención internacio
nal, fortaleciendo la imagen 
de Paraguay.

De la entrega de este reco
nocimiento participaron

El 2025, con récord de 58.000 asistentes
Se detalla que el 30 % eran turistas 
extranjeros y el 70 % restante fueron 
paraguayos que apostaron al turismo interno.

El Carnaval Encarnaceno 
2025 se despidió el sábado 15 de 
febrero con 17.000 asistentes, 
para dar una concurrencia total 
de 58.000personas durante sus 
cuatro fechas, estableciendo 
una cifra récord para el evento. 
Durante lajornadafinal, laRed 
de Inversiones y Exportacio
nes (Rediex), del Ministerio de 
Industria y Comercio (MIC), 
otorgó a esta centenaria fiesta 
el sello de marca país, en un acto 
en el sambódromo del Cen

Ambos eventos aportan un impulso al turismo, la economía local, generando riqueza y puestos de 
trabajo, destacaron desde el MIC

el ministro del MIC, Javier 
Giménez; el viceministro 
de la Red de Inversiones y 
Exportaciones (Rediex), 
Javier Viveros, y el director 
de marca país, Horacio Torre- 
ani. También estuvieron pre
sentes los representantes del 
Comité Organizador del Rally 
del Paraguay en la ciudad de 
Encarnación.

EN EL SAMBÓDROMO

Asimismo, durante la rea

tro Cívico Municipal “Betty y 
Mario Pérez” de Encarnación, 
encabezada por el viceminis
tro Javier Viveros y los orga
nizadores del Club de Clubes. 
En la edición anterior de 2024, 
los organizaciones estimaron 
poco más de 50.000 asistentes.

Este año, del total de los asis
tentes durante los cuatro 
sábados, 25 de enero, 1,8 y 15 
de febrero, se detalla que el 30 
% eran turistas extranjeros, 

lización del carnaval, las 
autoridades entregaron la 
distinción marca país en el 
sambódromo, de la mano 
del viceministro de Rediex 
y el director de marca país. 
Resaltaron que este evento 
es emblemático de la zona 
convierte a la ciudad en un 
epicentro de música, danza, 
creatividad y tradición, atra
yendo a miles de visitantes 
nacionales e internaciona
les que buscan ser parte de 
la experiencia.

mientras que el 70 % restante 
fueron paraguayos que apos
taron al turismo interno, según 
un reporte de la corresponsal 
Rocío Gómez en el programa 
“Arribahoy”, emitido ayer lunes 
por el canal GEN y Universo 970 
AM/Nación Media. El libro 
“Historia del Carnaval Encar
naceno” (2014), del periodista 
Julio Sotelo, refiere que la his
toria de este evento se remonta 
hasta el año 1906, cuando el 
centro social inaugura los cor
sos florales. Luego, entre 1941- 
1975 evoluciona con carrozas 
y comparsas. Su consolidación 
trascurre entre 1982-1994 con 
el primer sambódromo ofi
cial sobre la avenida Dr. José

Por otro lado, mencionaron 
que el World Rally Cham
pionship es una competición 
internacional organizada 
por la Federación Interna
cional del Automóvil (FIA) 
y que se disputa anualmente 
desde 1973 demostrando ser 
un imán para los entusiastas 
del automovilismo de todo el 
mundo, y su realización en 
Paraguay ofrecerá una opor
tunidad única para mostrar 
la belleza y hospitalidad de 
nuestros compatriotas.

Gaspar Rodríguez de Francia. 
Hasta que la pista actual se con
creta con su inauguración el 21 
de enero de 2014, y trasciende 
como espectáculo de atractivo 
internacional, luego de la pausa 
que significó la pandemia por 
el covid-19. Según un estudio 
realizado en el 2024por laUni- 
versidad Nacional de Itapúa, el 
Carnaval Encarnaceno generó 
un movimiento económico de 
USD 16 millones durante los 
cuatro fines de semana que 
se desarrollaron en el trans
curso del año pasado, abar
cando la estimación de gastos 
por valor de 30.000 millones 
cada semana, en sectores como 
la hotelería y la gastronomía.

Asume como director de una de las áreas 
estratégicas del holding, para liderar 
cambiantes demandas del mercado publicitario.

El Directorio de TEXO 
invierte en crecimiento con
tinuo y mejora constante de 
estructura, procesos y talen
tos. Y se refleja en cambios 
enfocados en fortalecer lide
razgo e innovación en todas 
las áreas del holding.

Tras destacada gestión 
como director comercial 
de NASTA, Osmar Coimán 
asume el cargo de direc
tor de Desarrollo y Nuevos 
Negocios en TEXO, una de 
las áreas estratégicas del hol
ding, para liderar cambian
tes demandas del mercado 
publicitario. Esto surge del 
liderazgo del CEO Nicolás 
Manoilof, quien respalda la 
gestión de fortalecer al grupo 
a través de talentos claves.

Nuevos productos y servicios 
para conectar con los consu
midores. Coimán liderará 
el desarrollo de productos 
y servicios diseñados para 
responder a un desafío clave: 
las necesidades de los con
sumidores evolucionan más 
rápido que las estrategias 

ciones para el mercado 
global.

Con Osmar Coimán, 
TEXO reafirma su

de las marcas. TEXO 
identifica oportuni
dades de crecimiento, 
para sus empresas y 
sus clientes. Esto se
basa en un esfuerzo 
significativo 
por invertir 
en la mejora 
continua 
y en la 
creación 
de nue
vas pro
puestas. 
“ B u s -

Osmar Colman asume el cargo de director de Desarrollo y Nuevos 
Negocios en TEXO

G
EN

TI
LE

ZA

camos ampliar el valor 
que brindamos, generando 
conexiones más efectivas 
y relevantes entre marcas 
y audiencias”, destaca Coi
mán.

Fortaleciendo relaciones con 
enfoque en el cliente, TEXO 
ha construido sólidas rela
ciones con los principales 
anunciantes de Paraguay. 
Coimán enfocará esfuerzos 
en consolidar y expandir vín
culos, mejorando los puntos 
de contacto con clientes.

Globalizarnos: exportar cali
dad y valor al mundo. Uno 
de los proyectos más ambi
ciosos es globalizarnos, que 
busca llevar la calidad del 
producto y servicio local al 
escenario internacional.

TEXO, en su constante bús
queda de innovación y exce
lencia, ve oportunidades de 
crecimiento para sus mar
cas y clientes. Esto incluye 
una significativa inversión en 
mejorar productos actuales

y desarrollar nuevas solu

visión de liderar el 
cambio en la 

industria, 
impul
sando
inno
vación 
y valor 
para 
marcas y 
clientes.
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Monedas

basa • ।
capital INDICADORES FINANCIEROS

Inflación interanual
INDICADORES

!! Basa
cuando quieras, estamos

Fuente: Banco Basa
17/2/2025

Dólar Cheque 7.820 7.950 =

Dólar Americano 7.650 7.950 =

Peso Argentino 2 10 =
Real 1.250 1.380 =
Euro 7.700 8.380 =
Peso uruguayo 150 200 =
Peso chileno 6 9 =

Yen 44 53 =

Yuan 1.000 1.100 =

2,9

2

Commodities 17/2/2025
Fuente: Banco Central del Paraguay

Petróleo Crudo 71,32 ▲
Oro 2.911,60 ▲
Plata 32,83 ▲
Soja 297,00 ▼
Maíz 199,60 ▲
Trigo 220,40 ▼

Morosidad por Actividad Económica

Tasas
US 10 años

US 5 años

US 2 años

US 6 meses

14/2/2025

4,47% ▼

4,33% ▼

4,26% ▼

4,32% ▼

31/12 /2024 __________
Consumo Q3232] 4,73%

Servicios Personales 3,70%
Comercio al por Menor 3,64%

Vivienda 3,20%

Venta, mantenimiento y reparación de vehículos 3 r 0 7 %
Construcción 2,77%

Comercio al por Mayor || 2,04%

Otros sectores económicos no mencionados anteriormente ||^|| 1,88%
Servicios || 1,76%

Cría de animales - Ganadería 1,38%

Agribusiness [jf] 1,13%
Industrias manufactureras H 0,92%

Cultivos agrícolas en general - Agricultura Q 0,92%

índices Fuente: Banco Central del Paraguay17/2/2025

DOW JONES 44.546,08 50,87 -0,11%

S&P 500 6.114,63 2,95 -0,05%

NASDAQJ00 20.026,77 -25,55 0,13%

FTSE100 8.768,01 -35,55 0,41%

NIKKEI 39.174,25 -24,82 0,06%

HANG SENG 22.616,23 4,10 -0,02%

SHANGAI 3.356,00 -9,00 0,27%

¡BOVESPA 129.281,00 -1.497,00 1,17%

MERVAL 2.271.958,00 108.120,00 -4,54%

Volumen Negociado Mensual
miles de millones de Gs.

3.140

FINANCIERA/BANCOS CRÉDITOS
31/12/2024

MOROSIDAD ROE

BANCO ITAÚ PARAGUAY S A 23.199.082 1,77% 30,68%

BANCO ATLAS S A 8.837.010 2,42% 30,01%

CITIBANK NA. 550.327 0,00% 57,65%

BANCO BASA SA 8.242.094 2,12% 14,24%

SUDAMERIS BANK SA.E.CA. 31.545.770 2,29% 23,48%

BANCOP SA. 4.694.390 1,83% 14,36%

BANCO NACIONAL DE FOMENTO 16.730.185 5,04% 17,86%

BANCO CONTINENTAL SA.E.C A 31.001.831 0,99% 27,13%

BANCO FAMILIAR SA.E.CA 7.717.953 2,89% 34,63%

BANCO GNB PARAGUAY S.A.E.C A 17.693.246 2,22% 13,29%

BANCO RÍO S A.E.C A 4.677.134 2,23% 13,73%

BANCO DO BRASIL SA. 776.542 0,00% 13,60%

BANCO DE LA NACIÓN ARGENTINA 304.436 28,79% -60,58%

INTERFISA BANCO SA.E.C A 2.574.049 1,75% 8,70%

SOLAR BANCO SAE 2.083.117 3,60% 15,01%

UENO BANK SA 7.281.758 0,76% 28,39%

ZE1A BANCO SAE.C A 3A27.982 0,73% 15,21%

FINANCIERA PYO. - JAP. SAE.CA. 1.581.414 5,17% 17,15%

FINLATINA SA DE ANANZAS 136.785 5,42% 3,45%

TÚ FINANCIERA SA 1.232.444 9,33% 57,71%

FIC SA. DE FINANZAS 946.516 1,54% 4,51%

Fuente: Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A. Fuente: Banco Central del ParaguayFuente: Banco

Tasas efectivas 30/11/2024

Pasivas PYG USD

A la vista 0,95% 0,91%

CDA180 días 6,48% 4,44%

CDA > 180 < 365 días 6,86% 4,49%

CDA > 365 días 7,55% 5,82%

Activas

Comercial < 1 año 10,61% 7,78%

Comercial > 1 año 10,52% 8,25%

Desarrollo < 1 año 8,02% 7,82%

Desarrollo > 1 año 9,30% 8,99%

Consumo < 1 año 14,55% 7,67%

Consumo > 1 año 21,22% 9,45%

Tarjetas de crédito 15,12% s/m

BVPASA
Volumen Negociado 
14/FEBRERO/2025

Indicadores
Económicos

Fuente: Banco 
Central del Paraguay

17/2/2025

Inflación objetivo 3,50%

Inflación interanual 3,80%

TPM 6,00%

Tasa interbancaria 5,93%

Proyección PIB 2025 3,80%

RIN 9.552,4 M USD

Ganado
Precio promedio Feria de
Consumo en Gs. por Kg

Fuente: Asociación 
Rural del Paraguay 
14/1/2024

Novillo

Toro

Vaca

12.356

13.688

12.820

G. 20.392.555.620
Fuente: Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A.

FINANCIERA FINEXPAR S.A.E.C.A. 7.977.278.396
BANCO FAMILIAR S.A.E.C.A. 6.260.538.410

CAMPESTRE SAE 1.193.976.040
AUTOMOTORES Y MAQUINARIA SAE.CA. 809.635.092

FONDO DE INVERSION NAVES INDUSTRIALES 798.663.474
FINANCIERA FIC SOCIEDAD ANÓNIMA 746.046.174

IMPORT CENTER S.A. 729.457.590
FINANCIERA RÍO SAE.CA. 1 334.588.664

TELEFONICA CELULAR DEL PARAGUAY S.A.E 1 304.532.400
FRIGORIFICO CONCEPCION S.A. 1 209.204.820

ALAMO SAE.CA. 1 163.442.880
PTP PARAGUAY S.A.E 1 159.265.590

FONDO DE INVERSIÓN IN GANADERO CRÍA DÓLARES AMERICANOS 1 158.180.000
CECON SAE. 113.468.316

JET TRADE ELECTRODOMESTICOS SOCIEDAD ANÓNIMA (JET TRADE S.A.) 82.168.640
GRUPO VAZQUEZ SAE. 74.293.776

BANCO RÍO SAE.CA. 64.669.868
GAS CORONA SAE.CA. 60.556.080

ITTI SAE.CA. 41.040.000
ENERSUR S.A. 40.574.200

SUDAMERIS BANK SAE.CA. 27.984.000
BANCO ITAÚ PARAGUAY S.A. 20.507.360

TAPE PORA SAE 10.324.250
TAPE RUVICHA SAE.CA 10.159.600

LIBRERÍA Y PAPELERÍA NOVA SOCIEDAD ANÓNIMA 2.000.000

Rendimiento operados en Bolsa el 14/2/2025
PYG

Fuente: BASA CASA DE BOLSA S A. en base a datos publicados por la Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A.

Rendimiento operados en Bolsa el 14/2/2025
9,00% USD

5,00%

Fuente: BASA CASA DE BOLSA S A. en base a datos publicados por la Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A.

La información citada en este documento contiene indicadores de las fuentes señaladas precedentemente.
Banco Basa S.A., Basa C.B.S.A. y BASA A.F.P.I.S.A. no son responsables de los daños y perjuicios que se produzcan 
por la transmisión, difusión, almacenamiento, puesta a disposición, recepción, obtención o acceso a esta información.
Tampoco garantizan la precisión, relevancia ni integridad de la información externa.

Basa Casa de Bolsa S.A. y
Basa Administradora de Fondos 
Patrimoniales de Inversión S.A.

+595 21 618 7900
casadebolsa@basacapital.com. py

www.basacapital.com.py

mailto:casadebolsa@basacapital.com
http://www.basacapital.com.py
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CRUCIGRAMA SOLUCIÓN ANTERIOR

HORIZONTALES
1. Planta liliácea del desierto 
mexicano de la cual se pre
para una bebida alcohólica 
del mismo nombre.
6. Brusco, planta esmilácea.
11. (...Pot) Político cambo- 
yano (1925-1988), primer 
ministro de su país entre 1976 
y 1979.
14. Rezaré.
15. Sitio abundanteen eneas.
16. La primera mujer de la 
Creación en la tradición cris
tiana.
17. Sin eficiencia.
19. Ave fantástica de gran 
tamaño que aparece en "Las 
mil y una noches".
20. Sitioenquesedasalalos 
ganados en el campo.
21. Nativa de Orán.
23. Físico alemán (1787-1854) 
cuyo nombre lleva la unidad 
de resistencia eléctrica del SI.
24. En el ejército, ayudante 
decampo.
25. Que tiene analogía o 
semejanza con otra cosa.
28. Perteneciente o relativa 
a la India.
32. En ese lugar, a ese lugar.
33. (...Chaney) Actor nortea
mericano (1883 -1930) prota
gonista del filme "El fantasma 
de la ópera".
34. Dirima el árbitro en la 
cuestión sometida a su juicio.
36. Antigua moneda fraccio
naria portuguesa.
39. Olor, hedor.
41. Fruto del limonero.
42. Extiendo una materia 
grasa sobre una superficie.
43. Aroma, perfume.
44. NativodeArabia Saudita.
45. Popularjuego de mesa de 
estrategia bélica (sigla).

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

14 15 16

17 18 19

20 21 22

23 24

25 26 27 28 29 30 31 32

33 34 35 36 37 38

39 40 41 42

43 44 45

46 47 48 49

50 51 52 53 54

55 56 57 58 59 60

61 62 63

64 65 66

67 68 69

46. Sigla en latín de la expre
sión "descanse en paz".
48. Parte que sobresale del 
cuerpo de una cesta o taza y 
sirve para asirla (pL).
49. Norma que regula la con
ducta de alguien.
50. Tardanza, dilación.
53. En química, terminación 
genérica de ácidos.
55. Que tiene analogía con 
algo (f).
57. Mezcla explosiva cuyo 
principal componente es el 
nitrato amónico.
61. Unidad monetaria de 
Japón.
62. Unirfragmentosdevarias 
sustanciascon un conglome
rante, de tal forma que resulte 

una masa compacta,
64. Artículo (abr.).
65. Campo sin cultivar ni 
labrar.
66. (Virgen de...) Santa 
Patrona de la diócesis de 
Corrientes (República Argen
tina).
67. Patriarca bíblico que 
construyó un Arca.
68. En los pescados, cual
quier espina.
69. Relativo al queso.
VERTICALES
1. Segunda persona plural 
del presente indicativo del 
verbo ser.
2. Adorna.
3. Antigua moneda china 
empleada en las Filipinas.

4. Grupo de cantantes en 
coro, sin acompañamiento 
instrumental.
5. Actriz protag. del filme "Lo 
que el viento se llevó" (1939). 
6.Celebrarcon risa algo.
7. Liga, comunica.
8. Cavidad formada por la 
reunión devarioshuesosdel 
cuerpo.
9. Cama ligera para una sola 
persona.
10. Embate y golpe de la ola.
11. Participio activo del verbo 
perecer.
12. Que tiene ovas (f.)
13. Psiquiatra y filósofo fran
cés (1901-1981) autor de 
"Escritos".
18. Cama estrecha y portátil

Dara transportar enfermos, 
Heridos o cadáveres.
22. Político hindú (1889 - 
1964) jefe de gobierno hasta 
su muerte y padre de Indira 
Gandhi.
25. De estatura considerable.
26. Voz inglesa que define en 
el fútbol cualquieroposición 
¡lícita aljuegode un contrario.
27. Que informa,
29. Unidad monetaria de 
Nigeria.
30. Dramaturgo francés 
(1824-1985), autor de "La 
dama de las camellas".
31. Adereza los alimentos 
para conservarlos.
35. Número indeterminado 
de veces que se repite algo.
37. Aditamento, añadidura.
38. Cuerda de esparto.
40. Ave paseriforme que 
construyeel nido colgándolo 
de las ramas horizontales de 
los árboles.
47. Persona de la primera dis
tinción o constituida en alta 
dignidad.
49. Lona delgada que se 

emplea en velas de botes y 
otros usos.

50. Militar y político israelí 
de característico parche en 
el ojo (1915-1981).

51. Primer mes del año.

52. Plaza pública en las ciu
dades griegas.

54. Voz inglesa que designa 
a una historieta que normal
mente consiste en secuencias 
deviñetascondiálogosytex- 
tos enmarcados.

56. Planta anual umbelífera 
cuyos frutos se emplean en 
la fabricación de un aguar
diente.

57. Adverbio de lugar que 
denota cierta lejanía con res
pecto al hablante.

58. Partirás.
59. (Interj.) Cuidado, poco a 
poco.

60. Individuo del pueblo 
de estirpe nórdica que des- 
ciendesupuestamentedelos 
antiguos indoeuropeos.

63. Distancia entredoscosas.

¡PUBLICA 
TUS AVISOS!

o acércate a esta dirección:
Avda. Zavala Cué e/ 2da y 3a, Fernandode la Mora - Zona Sur.

BOCAS DE ATENCIÓN AL CLIENTE
CDE: (0985) 640-148 I CONCEPCIÓN: (0971) 811-295 I ENCARNACIÓN: (0985)714-7451 

CORONEL OVIEDO: (0985) 107-303 I ASUNCIÓN: (0981) 477-097/(0982) 181-337

1

COMVTO'*
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EL CONTROL MÉDICO ES GRATUITO EN SERVICIOS DEL MINISTERIO DE SALUD

Vuelta a clases: inspección médica
es esencial para el inicio escolar
Contar con el 
certificado médico 
es requisito 
obligatorio para 
la realización de 
actividad física en 
las instituciones 
educativas.

Al comienzo del ciclo 
escolar es funda
mental realizar una 
inspección médica a todos los 

estudiantes. Esta evaluación 
no solo garantiza el bienes
tar de los niños, niñas y ado
lescentes, sino que también 
permite detectar tempra
namente posibles necesi
dades de salud y promover 
un entorno escolar seguro y 
saludable.

El objetivo del examen 
médico es verificar que el 
alumno esté en óptimas 
condiciones para realizar 
actividades físicas y, depen
diendo del caso, determinar 
si requiere restricciones o 
adaptaciones. Esta revisión 
debe realizarse al inicio del 
año escolar, en la consulta 
pediátrica.

La inspección médica se rea
liza de manera gratuita en los 
servicios dependientes del 
Ministerio de Salud Pública

El objetivo del examen médico es verificar que el alumno esté en óptimas condiciones para realizar acti
vidades físicas

y Bienestar Social.

La evaluación de la salud de 
niños, niñas y adolescentes 
que participan en actividades 
físicas pedagógicas y recrea
tivas se basa en dos pilares 
fundamentales:

1. Anamnesis: consiste en la 
recopilación de anteceden
tes familiares y personales, 
incluyendo hábitos de acti
vidad física, a través de una 
entrevista con el estudiante 
acompañado de padres o 
tutores.

2. Examen físico completo: 
radica en una evaluación 
cardiovascular que incluye 
la medición de la frecuencia 
cardíaca, la tensión arterial, 
la palpación del pulso y la aus
cultación. Este procedimiento 
permite identificar posibles 
condiciones que requieran 
atención médica o adapta
ciones en la actividad física.

Las pruebas complementa
rias como los análisis labo- 
ratoriales, electrocardiogra
mas (ECG),ecocardiograma 
u otras pruebas se deben rea

lizar de acuerdo alas situacio
nes específicas y a criterio de 
la evaluación del profesional 
médico tratante.

El certificado médico para 
la participación en las clases 
de educación física es obli
gatorio. De acuerdo con la 
Resolución n.° 08/2012 del 
Ministerio de Salud y la Ley 
n.° 1680/2001 del Código de 
la Niñez y la Adolescencia, 
esta evaluación es un requi
sito obligatorio en todas las 
instituciones educativas, al 
inicio del año escolar lectivo.

Insisten en importancia 
del lavado de manos
El lavado correcto 
es recomendable 
hacerlo con jabón 
durante 40 a 
60 segundos de 
tiempo.

Con la vuelta a clases de 
estudiantes de las diver
sas instituciones educati
vas del país, el Ministerio 
de Salud Pública recuerda 
la importancia de incenti
var hábitos saludables para 
el día a día, como el lavado 
correcto de manos, tanto 
en el ámbito escolar como 
en la casa.

El lavado de manos salva 
vidas; es la medida más eco
nómica, sencilla y segura 
para reducir el riesgo 
de infecciones, conside
rando que las manos cons
tituyen un vehículo de 
muchos microorganismos, 
como virus, bacterias y, en 
muchas ocasiones, hasta 
de parásitos, por lo que es 
imperativo lavarlas correc
tamente y con frecuencia.

Cuando estas no se 
lavan correctamente, los 

microorganismos que no se 
eliminaron pueden llegar a 
los alimentos y a las bebidas 
o transferirse a otros obje
tos, como muebles, jugue
tes, útiles y otros objetos.

El lavado correcto de 
manos con agua y jabón 
es recomendable hacerlo 
durante 40 a 60 segundos 
de tiempo, para lograr un 
óptimo resultado y con
siste en:

Humedecer las manos con 
agua corriente, colocar 
jabón en las palmas, frotar 
toda la superficie, incluidas 
las palmas, el dorso, entre 
los dedos y, especialmente, 
debajo de las uñas.

Enjuagar bien con agua 
corriente y secarlas con 
toallas desechables.

Hay momentos claves para 
el lavado de manos: antes de 
preparar y consumir alimen
tos, después de usar el baño, 
después de sonarse la nariz, 
toser o estornudar, después 
de tocar animales o sus 
desechos, después de tocar 
basura, después de jugar, por 
ejemplo, después del recreo 
y al llegar a la casa.

BOQUERÓN Y ALTO PARAGUAY YA RECIBIERON

Unos 7.800 kits escolares fueron enviadas al Bajo Chaco

Los kits escolares ya están en Villa Hayes

Antes del 24 de febrero se completará la 
distribución de kits escolares a todas las 
escuelas del país.

La distribución de útiles 
escolares iniciada el mar
tes pasado en las localidades 
más distantes ya llegó a Villa 
Hayes, donde fueron recibi
dos 7.810 kits, según informó 
elMEC.

Antes del 24 de febrero se 

completará la distribución 
de kits escolares a todas las 
escuelas del país. Este es el 
compromiso asumido por las 
autoridades al momento de 
iniciar el cronograma el 11 de 
febrero pasado.

En ese primer día, las escue

las de Boquerón y de Alto 
Paraguay recibieron 28 tipos 
de kits escolares, de acuerdo 
al reporte.

El Correo Paraguayo, a 
cargo de repartir los úti
les, comenzó el trabajo en el 
Bajo Chaco y continuará en 
Nanawa, José Falcón, Nueva 
Asunción, Benjamín Ace- 
val, Campo Aceval, Gene
ral Bruguez, Teniente Irala 
Fernández, Puerto Pinasco 
y Teniente Esteban Martínez.

Alrededor de 1.405.863 estu
diantes recibirán los kits 
escolares. La inversión para 
la compra de esta cantidad 
de útiles es de 135.000 millo
nes de guaraníes por 24.745 
millones de útiles clasificados 
en 28 tipos.

Las autoridades anuncia
ron que también instalarán 
bibliotecas de aulas para los 
alumnos desde el prejardín 
hasta la educación perma
nente.
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RECOMENDACIONES PARA GRUPOS DE RIESGO SENEPA

Alertan sobre impacto de 
ola de calor en la salud

Fortalecen trabaj o en 
19 zonas operativas

Los que tienen 
antecedentes 
cardiovasculares 
deben tener un 
mayor cuidado, 
pero no deben 
descuidar su 
caminata en 
horarios permitidos

En diálogo con el 
canal GEN y Uni
verso 970AM/Nación

Media, la doctora Graciela 
González, directora del Pro
grama Nacional de Preven
ción Cardiovascular alertó 
del impacto de las altas tem
peraturas en la salud de la 
población, principalmente 
en los pacientes cardíacos.

“Esta ola de calor implica 
mayor riesgo en general 
para toda la población, sobre 
todo hay grupos que son más 
vulnerables. En ese grupo 
deben tener mayor cuidado 
los que tienen antecedentes

ESPACIO RESERVADO
"La Secretaria de Defensa del Consumidor y el Usuario informa a 
la opinión pública en general que por Resolución SDCU N° 
105/2025, de fecha 31 de enero de 2025, ha sancionado a la 
empresa DIAZ E HIJOS S.A. (SUPERMERCADO LUISITO), con 
RUC N° 80013876-7, con una AMONESTACIÓN, por infracción a 
los Articules 6o incisos a) y d) (modificada por Ley N° 6.366/19), 8o 
y 14o inc. b), de la Ley N° 1.334/98 "De Defensa del Consumidor y 
el Usuario"., en el marco del Sumario Administrativo caratulado 
"DIAZ E HIJOS S.A. (SUPERMERCADO LUISITO), CON RUC 
N° 80013876-7 S/SUPUESTA INFRACCIÓN A LA LEY N° 
1.334/98". La citada publicación deberá realizarse dentro de los 
diez días hábiles de notificada la presente resolución. Efectuada la 
publicación, la empresa sancionada deberá comunicar por escrito 
sobre ello a la SEDECO en el plazo de 48 (cuarenta y ocho) horas, 
así como agregar a este expediente el original o copia autenticada 
de la publicación en cuestión.

La ola de calor representa un riesgo elevado para las personas con enfermedades cardíacas, por lo que 
instan a tener cuidados especiales a fin de evitar descompensaciones graves

cardiovasculares, por ejem
plo los hipertensos, que es 
algo bastante frecuente en 
nuestro país”, señaló la doc
tora González.

Agregó que también están 
en riesgo las personas que 
ya tuvieron un infarto del 
miocardio o con cardiópa
tas isquémicas, quienes

81477-18/02/2025 

tuvieron angina de pecho o se 
encuentren con tratamiento 
por alguna lesión coronaria, 
entre otros casos.

“Realmente son muchas 
enfermedades que pueden 
presentarse, sobre todo en 
adultos mayores que es la 
mayor franja que tiene estos 
problemas. Pero la hiperten
sión se da en gente mucho 
más joven, entonces es de cui
dado realmente”, manifestó.

La médica dio unos conse
jos para cuidar la salud en 
estos días de intenso calor. 
“Son cuidados generales y 
esto aplica a toda la pobla
ción, sobre todo a las per
sonas que deben respetar 
y tener más en cuenta. Pri
mero, evitar exponerse al sol 
en los horarios que hay mayor 
calor”, indicó.

El horario de exposición más 
riesgoso es de 10:00 a 17:00 
por lo que no se recomienda 
realizar ninguna actividad 
física en ese lapso. “Aveces 
nuestro calor es sofocante 
aún a las 18:00 o las 19:00, 
entonces hay que tener 
mucho cuidado. Y también 
estos horarios lógicamente 
evitar hacer ejercicios físicos 
extenuantes”, refirió.

La profesional aclaró que a 
las personas con afecciones 
cardíacas se les recomienda 
la caminata diaria porque 
“el ejercicio es fundamen
tal”, pero en esos horarios 
citados está contraindicado. 
“A estas personas está prohi
bido salir, exponerse en esos 
horarios. A sabiendas de que 
les puede producir una des
compensación que puede ser 
muy grave”, advirtió.

Durante la entrega 
de equipamientos 
se realizó la 
presentación de la 
digitalización del 
Senepa, mediante 
una app.

Las 19 zonas operativas regio
nales del Senepa cuentan con 
nuevos equipos con los que 
se fortalecerán las acciones 
de prevención y control de 
enfermedades en todo el país. 
La entrega fue realizada con 
la presencia de la ministra 
de Salud, Dra. María Teresa 
Barán; el viceministro de 
Rectoría y Vigilancia de la 
Salud, Dr. José Ortellado; el 
director general del Senepa, 
Dr. José Montiel, y otras auto
ridades de la institución.

El Senepa cuenta con 19 ofi
cinas operativas zonales en 
todo el país, que trabajan 
para operativizar las direc
trices y normativas emana
das desde el Nivel Central.

La entrega incluye equipos mobiliarios, maquinarias pesadas, livianas 
de fumigación, cubiertas para camionetas y montacarga apiladora

La entrega de estos equipos 
y maquinarias permite mejo
rarla eficiencia y la eficacia de 
las acciones de prevención y 
control de enfermedades en 
todo el país.

La ministra, Dra. María 
Teresa Barán, destacó el 
trabajo de cada senepero en 
todo el territorio nacional y 
aseguró que no es casuali
dad que este año no se tengan 
tantos casos de dengue ni que 
los servicios se encuentren 
saturados. “Es porque uste
des han empezado a trabajar 
mucho antes en los barrios 
donde históricamente se ini
ciaban los picos de dengue 
y se puede demostrar que 
haciendo un trabajo desde la 
prevención es mucho mejor. 
Ustedes son los verdade
ros héroes, los verdaderos 
docentes en la prevención 
del dengue cuando hacen 
esa visita casa por casa. En 
donde no solamente entran 
para la destrucción y elimi
nación, sino que entran para 
enseñar a las familias cuáles 
son los criaderos y cómo des
truir esos criaderos”, afirmó.

ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL
La Señora CLAUDIA ANDREA KASTELLER SIMON, Proponente; comunica a quienes pudiera interesar, que 
ha presentado al Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADES), el Estudio de Impacto Ambiental 
Expediente con Mesa de Entrada SIAM N° 473/2025 del proyecto "URBANIZACIÓN, LOTEAMIENTO KASTE
LLER”, a desarrollarse en la propiedad individualizada con Matrícula N.° K11/2286, Padrón N° 2856, ubicada 
en el Distrito de Santa Rita, Departamento de Alto Paraná; elaborado por el Consultor Ambiental CARLOS 
ALBERTO GUERRERO LOPEZ con Registro CTCA N° 1-1342, conforme a la Ley N° 294/93 de Evaluación de 
Impacto Ambiental y su Decreto Reglamentario N° 453/13 y su ampliación y modificación 954/13.

El Relatorio de Impacto Ambiental (RIMA) correspondiente a dicho estudio, estará a disposición del público por 
el plazo de diez (10) días hábiles en el Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, en general en su 
página web www.mades.gov.py y en las oficinas administrativas de la Dirección General de Control de la 
Calidad Ambiental y de los Recursos Naturales a los efectos de su revisión o consulta.

Las observaciones, comentarios y objeciones sobre el Relatorio de dicho estudio o sobre el proyecto, incluyen
do los fundamentos técnicos, científicos y jurídicos que lo sustenten, deberán presentarse por escrito al 
Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, sito en la Avda. Madame Lynch N° 3.500, Asunción, en horario 
de oficina de 7:00 a 15:30 horas, de Lunes a Viernes, en el plazo de diez (10) días hábiles, a computarse a 
partir del día siguiente de la última publicación.

81504 Asunción, 18 de Febrero de 2025

El Sr DOUGLAS STIPP GREGORY, Proponente; comunica a quienes pudiera interesar, que ha presentado al 
Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADES), el Estudio de Impacto Ambiental Expediente con Mesa de 
Entrada SIAM N° 5322/2024 del proyecto, “USO AGRÍCOLA Y LIMPIEZA DE PASTURA ENMALEZADA”, a desarro
llarse en la propiedad individualizada con Finca/s N.° K06/61, Padrón/es N° 151, ubicada en el Distrito de ITAKYRY, 
Departamento de ALTO PARANÁ; elaborado por el Consultor/a Ambiental LIBRADA ODILA GIMENEZ MAIZ con 
Registro CTCA N° I-566, conforme a la Ley N° 294/93 de Evaluación de Impacto Ambiental y su Decreto Reglamentario 
N° 453/13 y su ampliación y modificación 954/13.

El Relatorio de Impacto Ambiental (RIMA) correspondiente a dicho estudio, estará a disposición del público por el plazo de 
diez (10) días hábiles en el Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, en general en su página web www.mades.gov.py 
y en las oficinas administrativas de la Dirección General de Control de la Calidad Ambiental y de los Recursos Naturales a 
los efectos de su revisión o consulta.

Las observaciones, comentarios y objeciones sobre el Relatorio de dicho estudio o sobre el proyecto, incluyendo los 
fundamentos técnicos, científicos y jurídicos que lo sustenten, deberán presentarse por escrito al Ministerio del 
Ambiente y Desarrollo Sostenible, sito en la Avda. Madame Lynch N° 3.500, Asunción, en horario de oficina de 7:00 a 
15:30 horas, de Lunes a Viernes, en el plazo de diez (10) días hábiles, a computarse a partir del día siguiente de la 
última publicación.

81515 Asunción, 18 de Febrero de 2025

http://www.mades.gov.py
http://www.mades.gov.py
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PLAN DE CONTINGENCIA DE MEDICAMENTOS

Más de 240 recetas 
fueron derivadas al 
Hospital Central del IPS
Preocupa que de 4.000 citas programadas 
para ayer, solo 600 asegurados 
confirmaron su asistencia.

En tres semanas de 
implementación del 
plan de contingencia 
de medicamentos, un total de 

242recetas fueron derivadas al 
IPS Central. Las clínicas peri
féricas del Instituto de Previ
sión Social sufren con frecuen
cia fallantes de medicamentos 
para pacientes crónicos, lo que 
obliga a los asegurados a cos
tear sus tratamientos. En res
puesta a este problema, el IPS 

implemento el plan de contin
gencia que consiste en derivar a 
los pacientes de clínicas perifé
ricas alafarmacia del IPS Cen
tral para abastecerse de medi
camentos.

En tres semanas de implemen
tación, 242 recetas fueron deri
vadas al IPS Central. De ellas, 
145tuvieronrespuestafavora- 
ble, según informaron desde la 
previsional. El plan es aplicado 

en capital y en Central, pero 
la meta es ampliarlo a otros 
departamentos a fin de que 
los pacientes crónicos tengan 
acceso a sus medicamentos 
en tiempo y forma. En teoría, 
cuando una clínica periférica 
no disponga el medicamento 
requerido, el paciente recibe 
una boleta que certifica su 
disponibilidad en el Hospital 
Central.

ASEGURADOS PALTANA 
CONSULTAS

El sistema de agendamiento 
del Instituto de Previsión 
Social (IPS) enfrentó un bajo

Los 
pacientes 
acuden 
a la far
macia del 
IPS Cen
tral

nivel de confirmación de tur
nos en su nuevo mecanismo de 
validación. De 4.000 citas pro
gramadas para ayer lunes, solo 
600 asegurados confirmaron 
su asistencia.

El gerente de Tecnología 
de IPS, Juan Carlos Frutos, 
explicó a radio Monumental 
que el sistema implementado 
requería una confirmación 
previa con 48 horas de antici
pación. Sin embargo, debido ala 

baja cantidad de confirmacio
nes, el proceso tuvo que rever
tirse temporalmente. “Vamos 
a seguir insistiendo en este 
mecanismo para liberar tur
nos que no son confirmados y 
optimizarla atención”, señaló.

El fin de semana se realizó un 
piloto del sistema que permitió 
evaluar el comportamiento de 
los asegurados ante este nuevo 
procedimiento. Ante lafalta de 
confirmaciones, IPS habilitó 

turnos adicionales el sábado 
último por la tarde en el centro 
ambulatorio, atendiendo a 90 
personas adicionales, muchas 
de ellas provenientes del inte
rior del país.

El llamado de IPS a los ase
gurados es atender el sistema 
de confirmación y a partici
par activamente en el proceso 
par a evitar la pérdida de t ur nos 
y optimizar los recursos de la 
institución.
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ACTO FUE REALIZADO EN HORQUETA SAN LORENZO

Kavure norteño, reconocido 
como patrimonio nacional
El alimento 
tradicional es 
elaborado a base de 
mandioca, queso y 
huevo.

E
l kavure norteño fue 
reconocido como 
Patrimonio Cultural 
Inmaterial Nacional por la 

Secretaría Nacional de Cul
tura, durante una ceremonia 
que se llevó a cabo en el Hotel 
Carrillo de la ciudad de Hor
queta, en el departamento de 
Concepción. La comunidad 
participó con gran emoción 
para celebrar este hito histó
rico para un alimento tradi
cional del norte del Paraguay.

El kavure norteño, elaborado 
a base de mandioca, queso y 
huevo, es un alimento fun
damental en el desayuno de 
muchas familias de la región. 
La mandioca, cultivada en las 
chacras locales, es la mate
ria prima esencial que le da 
su textura y sabor caracte
rísticos. Las mujeres de Hor
queta han sido las guardianas 
de esta tradición, transmi

RENOVACIÓN EN AVDA. MARISCAL LÓPEZ

Siguen vigentes los desvíos por obras
Esta renovación integral de la avenida 
Mariscal López representa una inversión 
de G. 54.O87.O89.57O.

La renovación de la avenida 
Mariscal López avanza entre 
la ciclovía de San Lorenzo y 
la Universidad Nacional de 
Asunción (UNA), con el tra
zado alternativo de los des
víos para conductores que 
transitan por la zona. Los tra
bajos en curso fueron verifica
dos por la ministra de Obras 
Públicas y Comunicaciones, 
Claudia Centurión, la semana 
pasada.

Esta renovación integral de 
la avenida Mariscal López 
representa una inversión de

tí tradicional alimento de Concepción y la zona norte del país fue reconocido como patrimonio nacional

tiendo la receta de genera
ción en generación, lo que ha 
permitido que este alimento 
perdure y se convierta en un 
símbolo de orgullo para la 
comunidad.

La declaratoria fue oficiali
zada mediante la Resolución 
SNC n.° 24/2025, en el ámbito 
de los conocimientos y usos 
relacionados con la natura
leza y el universo. En el acto 
estuvo la ministra de Cul

G. 54.087.089.570 y es ejecu
tada por Tecnoedil SA, bajo 
la supervisión del MOPC. El 
mejoramiento contempla 
6,3 kilómetros entre Yberá 
y Madame Lynch y busca 
modernizar esta arteria vital 
para el acceso a la capital.

Incluyen la instalación de un 
sistema de desagüe pluvial y 
la renovación del pavimento 
asfáltico, con un avance 
actual del 22 %.

El MOPC indica que para los 
conductores que se dirigen de 

tura, Adriana Ortiz; el inten
dente de Horqueta, Jorge 
Enrique Centurión; el inten
dente de Paso Barreto, Mil- 
ciades Arce; el secretario de 
la Gobernación de Concep
ción, Wilfrido López; la pre
sidenta de la Federación de 
Centros de Residentes, Glo
ria Caballero; la secretaria 
de Cultura de Horqueta, Liz 
Ramírez; y el presidente de 
la Junta Municipal de Hor
queta, Albert Gauto.

El mejoramiento contempla 6,3 kilómetros entre Yberáy Madame Lynch

San Lorenzo hacia Asunción, 
el recorrido alternativo con
siste en circular por la ave
nida Eugenio A. Garay, girar a 
la izquierda en la calle Virgen 
del Rosario, continuar por 5 

“Hoy quiero agradecer espe
cialmente alas portadoras y 
portadores de esta manifes
tación y decirles que uste
des son los que transmiten 
de generación en generación 
este saber que hoy es decla
rado Patrimonio, y esto es 
un hecho histórico, porque 
es la primera declaratoria de 
patrimonio inmaterial del 
departamento de Concep
ción”, expresó la ministra de 
Cultura.

de Septiembre hacia la dere
cha, tomar Dr. Ramón Friz- 
zola y finalmente retornar a 
Mariscal López utilizando las 
calles Víctor Cáceres o 26 de 
Febrero.

Paro de choferes deja 
a pasajeros sin buses

Los buses se colocaron desde tempranas horas al costado del municipio

G
EN

TI
LE

ZA

Alrededor de 70 
vehículos que 
habitualmente 
cubren los barrios 
internos de San 
Lorenzo, pararon 
ayer.

Los usuarios del transporte 
público de la ciudad de San 
Lorenzo quedaron sin auto
buses ayer debido a que traba- 
jadores de siete líneas inter
nas iniciaron una huelga en 
protesta por los despidos 
injustificados de 24 chofe
res y otras irregularidades en 
las empresas. Los manifes
tantes se apostaron con sus 
colectivos frente a la sede de 
la Municipalidad y exigieron 
una audiencia con el inten
dente Felipe Salomón.

Las unidades afectadas por 
medida de fuerza son: Inter- 
bus SA (Línea 1), Avelino 
Martínez SRL (Línea 2), San 
Roque SRL (Línea 5), Victo
ria Tours SRL (Línea 6), Ycuá 
Pa’i (Línea 7), Lucerito Tour 
SRL (Línea 9) y Fátima SRL 
(Línea 11), según detallaron 
los sindicalistas.

“Queremos pedir disculpas 
a la ciudadanía y a los usua
rios del transporte público 
interno de San Lorenzo. Si 
no se resuelve el problema 
que estamos reclamando, se 
adherirán otras empresas, 
como camioneros y grúas”, 
señaló César Sotelo, de la 
Central Obrera y del Trans
porte del Paraguay, al canal 
GEN y Universo 970 AM/ 
Nación Media.

ACATA MEDIDA 
CAUTELAR

Según el vocero de los chofe
res, la comuna sanlorenzana 
acató la medida cautelar, por 
lo que los afectados decidie
ron acampar en el sitio para 
exigir una revisión de dicha 
disposición.

“La Municipalidad acata la 
resolución desfasada por
que hay algún padrino de por 
medio. Se trata de la empresa 
de transporte Avelino Mar
tínez y el dueño es Aníbal 
López que despidió a 24 tra
bajadores por reclamar el 
pago del aguinaldo”, subrayó.

A esto se le suma la falta de 
apoyo de parte del municipio 
para la modernización de la 
flota de buses, además del no 
cumplimiento de los itinera
rios estipulados, entre otros 
aspectos.

Este paro de choferes dejó 
sin servicio de transporte 
público interno a cerca de 
400 pasajeros pertenecien
tes a diferentes barrios de 
San Lorenzo.

Afirmó que en este primer día 
de huelga están parados 70 
vehículos que habitualmente 
cubren los barrios internos de 
San Lorenzo. “Siete empre
sas estamos parando hoy y 
no vamos a trabajar en todo 
el día si no nos reciben. Son 
varios los motivos, pero el pri
mero es que hay una empresa 
que sacó una medida cautelar 
sobre una resolución desfa
sada. Tan solo por pedir agui
naldo los choferes fueron des
pedidos 24 trabajadores”, 
expresó.
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OPERATIVO PY’AGUAPY I

Confirman detenciones
y decomiso de drogas

CARLOS ANTONIO LÓPEZ

Hallan cadáver en parque

Ochenta hinchas 
fueron detenidos 
y ayer dieron sus 
versiones ante la 
Fiscalía.

La Policía Nacional 
reportó detenciones 
masivas y decomiso 
de droga durante el opera

tivo Py’aguapy I, desplegado 
para dar cobertura de segu
ridad durante el encuentro 
deportivo desarrollado el 
domingo en el barrio Sajo
rna de Asunción. Ochenta 
personas fueron aprehendi
das, incluyendo el conductor 
de un bus por no contar con 
registro y habilitación vehi
cular para transportar a los 
aficionados.

Lo llamativo es que durante 
el procedimiento se constató 
que muchas personas que via
jaban en los colectivos espe
ciales llevaban sustancias 
estupefacientes, presunta
mente para su comercializa
ción en la cancha de fútbol.

“Es un éxito rotundo el nuevo 
plan operativo de seguridad 
implementado por la Direc
ción de Policía de Asunción. 
Lo hemos lanzado, denomi-

El propio chofer de una unidad de transporte que trasladaba a los hinchas quedó detenido por no contar 
con documentación

nado operativo Py’aguapy I, 
con resultados muy auspicio
sos en cuanto a aprehensio
nes y detenciones. También 
ha habido incautación de 
sustancias estupefacientes 
y petardos”, señaló Gustavo 
Errecarte de la Comisaría 1.a 
de Asunción a los medios de 
prensa.

El policía detalló que se halla
ron también armas blancas 
entre los fanáticos que viaja
ban en los buses, muchos de 
ellos estaban alcoholizados.

“Hemos constatado por ejem

plo que varios de estos vehí
culos que solemos ver que 
transportan hinchas, estos 
colectivos venían circulando 
sin ningún tipo de documen
tación. Inclusive en uno de 
los procedimientos del día 
de ayer hemos incautado uno 
allí sobre la avenida Eusebio 
Ayala”, indicó.

Dijo que a raíz de esta irregula
ridad constatada, se pidió tam
bién la intervención del perso
nal de la Policía Municipal de 
Tránsito de Asunción (PMT) y 
del Ministerio Público, habida 
cuenta de que el conductor no

contaba con habilitación vehi
cular ni licencia de conducir.

Los hinchas demorados fue
ron trasladados hasta la comi- 
saríajurisdiccional donde fue
ron convocados por la Fiscalía 
para dar su versión sobre los 
hechos.

Igualmente el chofer del 
colectivo que trasladó a los 
aficionados sin contar con 
documentación alguna será 
sometido a la Justicia ordina- 
riay es pasible de millonarias 
multas por las infracciones a 
la ley de tránsito.

HECHO OCURRIÓ EN CAMPUS DE LA UNA

Derrumbe de obra deja un herido
El trabajador no sufrió heridas graves y fue 
trasladado hasta el Hospital de Trauma.

Bomberos voluntarios 
reportan que parte de una 
construcción en la Facultad 
de Ingeniería se derrumbó 
y un joven obrero fue afec
tado tras quedar entre los 
escombros.

Ray Mendoza, comandante 
del Cuerpo de Bomberos 
Voluntarios del Paraguay, 
informó a la radio Universo 
970/Nación Media que en 
horas de la tarde de ayer 
lunes una construcción se

desplomó en el campus de 
la Universidad Nacional de 
Asunción.

Los trabajos se están rea
lizando en el edificio de la 
Facultad de Ingeniería y, 
de acuerdo a Mendoza, el 
derrumbe se produjo por 
una falla en la estructura.

Uno de los obreros quedó 
atrapado entre los escom
bros, pero rápidamente fue 
asistido por los bomberos de

El derrumbe se produjo en una obra en construcción

San Lorenzo y Fernando de 
la Mora. De acuerdo al relato 
del voluntario, el trabajador

no sufrió heridas graves y 
fue trasladado hasta el Hos
pital de Trauma.

Se trata de Alcides Benítez Benítez, de 44 años

Un hombre fue hallado sin vida durante la mañana de ayer en el par
que Carlos Antonio López, de la ciudad de Asunción. Se trata de Alci
des Benítez Benítez, de 44 años, quien aparentemente sería una per
sona en situación de calle. El hallazgo se produjo por los agentes del 
Grupo Lince que realizaban su patrullaje por el lugar. De inmediato 
llegaron al lugar personales del Cuerpo de Bomberos de la tercera 
compañía y constataron que Benítez ya estaba sin signos de vida. 
Ante lo sucedido se dio aviso al Ministerio Público; sus representan
tes llegaron al parque para el levantamiento del cuerpo. El médico 
forense confirmó que esta persona perdió la vida por muerte súbita.

G
EN

TI
LE

ZA

SENEGOALALCOTEST

Chocó a carro de bomberos
Cuando se dirigía a una asistencia, en la madrugada de ayer lunes, un 
camión de bomberos fue chocado por una camioneta en la ciudad de Fer
nando de la Mora. El responsable del choque fue identificado como Juan 
Ángel Paredes, quien se negó a realizarse la prueba del alcotesty empezó 
a agredir verbalmente a los voluntarios, al realizar la denuncia y el proce
dimiento de rigor. Por su parte, el conductor del camión de bomberos sí 
se realizó la prueba de alcoholemia, arrojando un resultado negativo. Los 
mismos lamentaron que este incidente se haya dado justo cuando iban 
rumboaotroserviciode urgencia. El sospechosodel accidente iba al mando 
de un vehículo de la marca Volkswagen, modelo Saveiro de color blanco.

DISPARO ACCIDENTAL

Hijo de policía fallece
Un pequeño de 11 años falleció debido a un disparo accidental en el inte
rior de su vivienda ubicada sobre la calle Naciones Unidas, en el asenta
miento Santa Anadel barrio SanjuanNeuman, en Pedrojuan Caballero. 
El arma sería propiedad de su padre, que se desempeña como efectivo 
policial. La víctima fatal fue identificada comojoáoViniciusJara Coronel, 
de nacionalidad brasileña; el mismo habría estado manipulando el arma 
reglamentaria de su padre, el suboficial Aníbal Ramón Coronel Fernán
dez, personal policial asignado a la zona de Bella Vista Norte. Para esta 
investigaciónfueasignadalafiscalaSandraElizabethDíaz.quienordenó 
la incautación del arma para que sea sometida a peritaje.

PENAL DE PJC

Frustran ingreso de drogas
Durante un control de rutina en la Penitenciaria Regional de Pedro 
Juan Caballero, los funcionarios detectaron siete paquetes de mari
huana que una mujer intentó introducir durante su visita a una 
persona privada de libertad. Funcionarios penitenciarios de Pedro 
Juan Caballero incautaron paquetes de marihuana cuyo peso apro
ximado esdel.220 kilogramos. La incautación sedioen latardedel 
domingo pasado, cuando una mujer llegó de visita a una persona 
privada de libertad, con la intención de usufructuar la privada. La 
mujer fue descubierta por los funcionarios con 7 paquetes de con
tenido sospechoso.
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SE ENCUENTRA EN UNA CLÍNICA DE ROMA RÉCORDS

Francisco presenta “un 
cuadro clínico complejo”
El Sumo Pontífice fue internado el pasado viernes y se encuentra bajo 
observación por una infección respiratoria.

Río sufre el rigor de 
altas temperaturas

AFP/EUROPAPRESS.

El papa Francisco, 
ingresado desde el 
viernes en Roma, pre
senta “un cuadro clínico com

plejo”, anunció ayer lunes el 
Vaticano, dando a entender 
que la hospitalización del 
pontífice se prolongaría.

“Los resultados de los exá
menes efectuados estos últi
mos díasy hoy mostraron una 
infección polimicrobiana de 
las vías respiratorias que 
llevó a una nueva modifica
ción de la terapia”, indicó este 
boletín sobre su salud.

El papa Francisco conti
nuará ingresado en el hos
pital Gemelli de Roma, 
donde permanece hospita
lizado desde el pasado vier
nes debido a la bronquitis 
que padece. El Vaticano ha 
informado de que los resul
tados de las pruebas reali
zadas en los últimos días 
y las realizadas ayer han 
demostrado una infección 
compleja que ha determi
nado un cambio adicional 
en la terapia.

BRONQUITIS

Así, todos los exámenes rea-

Francisco continuará ingresado en el hospital Gemelli de Roma

fizados hasta el lunes al papa 
Francisco indican un cuadro 
clínico complejo que reque
rirá una hospitalización ade
cuada. Francisco, de 88 años, 
padece una bronquitis que en 
los últimos días le ha impe
dido desarrollar con norma
lidad su agenda, en tanto que 
le dificultaba la lectura de 
sus discursos y finalmente le 

ha obligado a hospitalizarse 
para recibir diagnósticos y los 
subsiguientes tratamientos 
médicos.

El papa afirmaba la mañana 
del domingo que todavía 
necesitaba tratamiento para 
recuperarse de la bronqui
tis y agradeció el cuidado de 
los médicos y enfermeros del 

hospital Gemelli de Roma. 
“Me hubiera gustado estar 
entre ustedes, pero, como 
saben, estoy aquí en el Policlí- 
nico Gemelli porque todavía 
necesito algún tratamiento 
para mi bronquitis”, indicó 
el papa en el discurso de la /
oración del Angelus que dejó 
escrito al no poder pronun
ciarlo.

Río de Janeiro se 
prepara para “el 
verano más caliente 
de los últimos 
años”, según el 
secretario de Salud.

AFP.

En Río de Janeiro, “preve
mos el verano más caliente 
de los últimos años”, dijo ayer 
lunes a la AFP Daniel Soranz, 
secretario de Salud de la ciu
dad brasileña, donde el calor 
se intensifica a medida que 
se aproxima su renombrado 
carnaval.

“En enero registramos un 
poco más de 3.000 atencio
nes debido al calor intenso” 
en el sistema público de salud, 
en su mayoría por quema
duras solares, descompen
sación o deshidratación, 
explicó Soranz. “Es casi el 

La ola de calor actual está afectando a varias regiones de Brasil

AF
P

doble de las atenciones de 
los años pasados. Teníamos 
una media de 1.600 a 1.700” 
casos, detalló.

El lunes Río alcanzó por pri
mera vez el cuarto en una 
escala de cinco niveles de 
alerta de calor establecida en 
junio de 2024 por el gobierno 
local y basada en tempera
tura y humedad. Tres días 
consecutivos con temperatu
ras máximas de entre 40 y 44 
grados llevaron al Gobierno a 
estrenar el cuarto nivel.

“En verano normalmente 
estamos en calor (nivel) tres, 
en ese indicador considera
mos que basta con recomen
daciones sobre hidratación y 
protegerse de la exposición 
directa al sol”. Al llegar al 
cuarto nivel “comenzamos 
a recomendar suspender las 
actividades físicas al aire 
libre” y reducir la jornada de 
los trabajadores que están a 
la intemperie, agregó Soranz.

ESCÁNDALO POR PROMOCIÓN DE LA CRIPTOMONEDA $LIBRA

Gobierno argentino anuncia investigación de criptogate

Mi leí fue duramente criticado por algunos sectores por el incidente

Javier Milei ha decidido darle intervención de 
forma inmediata a la Oficina Anticorrupción.

AFP.

El Gobierno argentino 
anunció una “investigación 
urgente” sobre el lanza
miento de una criptomoneda 
promovida por el presidente 
Javier Milei el viernes, que se 
vino abajo horas después de 
una publicación en redes del 
ultraliberal entre acusacio

nes de estafa y llamados a un 
“juicio político”.

Según imágenes reproduci
das por la prensa local, Milei 
había publicado en X un 
mensaje, fijado en su perfil 
durante más de cinco horas, 
con un link a una iniciativa 
bautizada “Viva La Libertad 
Project”, que emulaba su eslo- 

gan “viva la libertad, carajo”.

La criptomoneda $LIBRA se 
trataba de “un proyecto pri
vado” que iba a dedicarse a 
“incentivar el crecimiento de la 
economíaargentina, fondeando 
(financiando) pequeñas empre
sas y emprendimientos argen
tinos”. Pero rápidamente, eco
nomistas y especialistas del 
universo cripto de Argentina, 
además de referentes del arco 
político opositor, criticaron a 
Milei y señalaron que ese activo 

digital podía ser una estafa o 
esquema Ponzi.

A medida que aumentaban 
las críticas, la presidencia 
argentina informó que, “en 
virtud de los hechos”, Milei 
“ha decidido darle interven
ción de forma inmediata a la 
Oficina Anticorrupción (OA) 
para que determine si existió 
una conducta impropia por 
parte de algún miembro del 
gobierno nacional, incluido 
el propio presidente”.
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EL PARAGUAYO DEL IPSWICH SE LESIONÓ EL SÁBADO LIGA DE CAMPEONES

Se conoce si es grave 
la lesión de Enciso

Real-City, con las 
espadas en alto
Mientras que el Bayern Munich y el PSG 
rozan los octavos de final.

El jugador 
albirrojo volvió 
ayer a Brighton 
para hacerse 
el diagnóstico 
oficial de su 
dolencia en la 
rodilla.

Hoy se tendrá el resul
tado de los estudios 
realizados al futbo
lista paraguayo Julio Enciso, 

quien se lesionó el sábado 
en el partido que el Ipswich 
Town igualó con Aston Villa 
por la Premier League de 
Inglaterra.

La Joya jugó apenas 15 minu
tos y se retiró llorando de 
impotencia del campo de 
juego. “Estamos esperando 
que el Brighton lo evalúe 
a Julio y posteriormente 
saber cuál es su situación 
real. Hablé con él el sábado 
y me dijo que tiene un dolor, 
una puntada en la rodi
lla izquierda, por lo que no 
pudo continuar el partido”, 
expresó el doctor Osvaldo

TODOTERRENO DE CORONEL OVIEDO

La dupla Huber-Vogel se destacó
Los mejores 
corredores de la 
categoría deleitaron 
a la multitud en el 
circuito del barrio 
Cruce.

Las mejores tripulaciones 
del Campeonato Nacional 
4x4 deleitaron a la mul
titud en Coronel Oviedo, 
en donde en la general y la 
categoría principal se lució 
la dupla Volker Huber-Wal- 
fried Vogel del Panda Racing 
Team al mando del siempre 
rendidor Nissan PatroL La

Julio Enciso se golpeó en la misma rodilla donde tuvo la rotura de los 
meniscos y el diagnóstico se tiene hoy

Insfrán, jefe médico de la 
selección paraguaya. La pre
ocupación radica en que en 
un mes se reanudan las Eli
minatorias Sudamericanas, 
recibiendo a Chile y Enciso 
es una pieza clave.

SIN DEFINICIÓN

Por otra parte, el albirrojo /
Oscar Romero sigue sin defi

segunda colocación en la 
general y triunfador de la 
categoría TT4L fue para el 
dúo Júnior Balbuena-Guido 
Vargas (Team Balbuena/ 
Mitsubishi Montero). El 
tercer puesto en la general y 
segundo en la TT4 Extreme 
fue la pareja Alejandro Sán- 
chez-Antonio Gauto (Team 
Nene Malo/Jeep Wrangler). 
Los ganadores de las dife
rentes clases fueron: en TT4 
Extreme, Volker Huber-Wal- 
fried Vogel; en TT4L: Júnior 
Balbuena-Guido Vargas, 
TT4N: Kiko López-Rosy 
López, TT3: Fernando Col- 
mán-Giovanni, TT2: Bruno 
González-Vanessa Recalde y 

nir su futuro y su salida del 
Botafogo de Brasil. “Estoy 
esperando opciones, no 
quiero hablar todavía de lo 
que sería mi futuro”, indicó 
al ser consultado sobre los 
rumores que lo vincularon 
a Cerro Porteño, Libertad e 
incluso a un retorno al fútbol 
brasileño.

El Melli reconoció que uno de

Hubery Vogel festejan con todo con su gran equipo esta sensacio
nal victoria en el comienzo de la temporada en el circuito El Cruce 
de Coronel Oviedo

TT1: Alejandro Ibarrola-Eu- 
melio Acuña.

La segunda fecha se anuncia

ELIMINATORIAS

FECHA 13

JUEVES 20/03

Paraguay vs. Chile
Estadio: Defensores del Chaco

Horario: 20:00

FECHA14

MARTES 25/03

Colombia vs. Paraguay 
Estadio Metropolitano 

Horario: 21:00

sus grandes deseos es gozar 
de minutos, sumar partidos 
y volver a ser considerado en 
la selección.

“Esa es la idea de este año, 
tratar de sumar la mayor can
tidad de partidos, de minu
tos, y por supuesto, volver a 
vestir la camiseta de la Albi- 
rroja , expreso.

“Realmente hubo un cam
bio de momento en la selec
ción, estamos contentos por 
el presente. Esperemos que 
obviamente siga este año y 
pueda darse finalmente lo 
que todos queremos que es 
la clasificación”, manifestó 
el zurdo paraguayo.

para el 16 de marzo en la ciu
dad de Villarrica, en el cir
cuito Pereira Racing Club de 
la compañía TuyutiGuazú.

Kilyan Mbappé es la gran estrella del Real Madrid

LIGA DE CAMPEONES

AP
F

El Real Madrid-Manchester 
City, vuelta de la repesca de 
acceso a octavos de la Liga de 
Campeones, promete emo
ciones fuertes mañana en el 
Santiago Bernabéu, tras el 
3-2 para el gigante blanco en 
la ida, un play-off que PSG y 
Bayern Múnich tienen enca
rrilado tras sus triunfos como 
visitantes.

Plato fuerte de la nueva eli
minatoria creada esta tem
porada por la UEFA, el duelo 
entre los dos últimos cam
peones -Real Madrid 2022 y 
2024, City 2023-, convertido 
en un clásico europeo en los 
últimos años, no defraudó la 
semana pasada en el Etihad 
Stadium.

El City ganaba 2-1 hasta el 
minuto 85 cuando el Real 
Madrid honró a su historia 
reciente, alimentada de gran
des remontadas, para dar la 
vuelta al marcador gracias 
a los goles de Brahim y Jude 
Bellingham (90+1).

El City aterrizará en Madrid 
tras pasar por encima (4-0) del 
Newcastle, con un triplete de 
su fichaje estrella de enero, el 
egipcio Ornar Marmoush, que 
disputó seis minutos en la ida.

Menos intriga tendrá la 
vuelta del derbi francés de la 
repesca tras el 3-0 cosechado 
por el París Saint-Germain 
en Guingamp ante el Brest.

PLAY-OFF VUELTA

HOY

14:45 Milán vs. Feyenoord
IDA: 0-1____________________

17:00 Benfica vs. Monaco

IDA: 1-0____________________

17:00 Atalanta vs. Brujas

IDA: 1-2____________________

17:00 Bayern vs. Celtic FC

IDA: 2-1____________________

MAÑANA

14:45 Dortmund vs. S. Lisboa

IDA: 3-0___________________

17:00 Real Madrid vs. M. City
IDA: 3-2

17:00 PSG vs. Brestois

IDA: 3-0___________________

17:00 PSV vs. Juventus

IDA: 1-2

“Ganar 4-0 en el Parque (de 
los Príncipes) no sé si hay 
mucha gente que se lo ima
gine. El problema es que ade
más de marcar cuatro goles 
no podemos recibir. Parece 
misión imposible”, recono
ció tras la ida el técnico del 
equipo bretón Eric Roy.

En busca de darse el lujo de 
jugar una final de la Cham- 
pions como local -31 de 
mayo en el Allianz Arena-, 
el Bayern Múnich ganó 2-1 en 
Glasgow al Celtic por lo que 
no debería tener mayor pro
blema para certificar el pase 
en su estadio hoy.
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GRAN RECEPCIÓN A LA SELECCIÓN SUB-20 MUNDIALISTA

“Se vio otra vez la
esencia del paraguayo”

ALBIRROJA SUB-20

BREVES
Boca visita hoy a Alianza
Con el peso de la historia el gigante Boca Juniors salta a escena 
en la Copa Libertadores de 2025 esta semana en una segunda 
ronda que definirá a los ocho equipos que pelearán por comple
tar la fase de grupos del torneo continental. Hoy, desde las 21:30, 
Boca Juniors salta a escena en la Libertadores, que supo ganar 
seis veces, tras no participar de ella en 2024, ante Alianza Lima.

La serie se definirá en una semana en Buenos Aires y el vencedor 
irá por un lugar en la fase de grupos ante el ganador del choque 
entre Deportes Iquique y el Independiente Santa Fe, serie que 
arranca hoy desde las 19:00. La jornada se completa con el juego 
The Strongest-Bahía, desde las 21:30.

El entrenador Antolín Alcaraz destacó las 
virtudes de los futbolistas, quienes mostraron 
en la adversidad el temple guaraní.

C
on la alegría de lograr 
el pasaporte mun- 
dialista, los jugado
res albirrojos llegaron ayer 

al aeropuerto internacional 
de Luque, en donde fueron 
recibidos por sus familia
res y amigos. Las emocio
nes y las lágrimas marcaron 
los rostros de los futbolis
tas entre abrazos y besos.

Paraguay cerró el Sudameri
cano venciendo a Argentina 
por 3-2 y ya planifica una 
gira por Europa para llegar 
afilado al Mundial de Chile 
2025, contó Elvio Paolorroso,

coordinador de las seleccio
nes déla APF.

El camino albirrojo tuvo de 
todo, incluida una caída por 
6-0 con Uruguay en la pri
mera ronda que dejó afuera 
del cargo a su entrenador, el 
argentino Aldo Pedro Dus- 
cher. Aunque luego logró la 
clasificación a la ronda final, 
en la primera jornada cayó 4 a 
0 con Colombia. Sin embargo, 
se recuperó, con la conduc
ción de Antolín Alcaraz.

“Muy contentos por el 
esfuerzo de los chicos porque

al final son los grandes artífi
ces. Siempre tiene un efecto 
muy positivo clasificar a este 
tipo de eventos. Somos cons
cientes de que tenemos que 
mejorar muchas cosas. Pero 
estamos en buen camino”, 
expresó Alcaraz a FIFA.com.

“Nosotros siempre hemos 
sido caracterizados por la 
garra, el esfuerzo y la lucha. 
Eso todo el mundo lo sabe. 
Ahora tenemos que empezar 
a agregarle cosas. No per
der esa esencia que siem
pre nos ha caracterizado e 
ir agregándole cosas para 
tener más posibilidades 
de poder competir contra 
otros países. Hoy, especial
mente con los chicos de la 
Sub-20, creo que vimos otra 
vez la esencia de lo que es

SUDAMERICANO

HEXAGONAL FINAL
4 al 16 de febrero
FECHA1

Colombia 4-0 Paraguay
FECHA2

Paraguay 2-1 Chile
FECHA3

Paraguay 1-3 Brasil
FECHA4

Paraguay 1-0 Uruguay
FECHA5

Argentina 2-3 Paraguay 
Clasificados al Mundial Chile 2025: Brasil 
(campeón), Argentina (Subcampeón), 
Colombia (tercero), Paraguay (cuarto). 
Chile como país anfitrión

el jugador paraguayo y algo 
que no puede faltar”, ilustró 
el técnico de 42 años.

ÁNGEL AGUAYO FICHA POR EL SANTOS DE NEYMAR

“Es una locura, no me imaginé”
El juvenil de 18 años pertenece a Sol de 
América y viajará a Brasil para firmar todo.

El futbolista paraguayo de 
la selección Sub-20 Angel 
Aguayo cerró el Sudameri
cano de la categoría en un 
altísimo nivel, siendo uno 
de los pilares en la clasifi
cación a la Copa del Mundo 
de Chile.

De hecho que por eso uno de 
los poderosos del fútbol bra
sileño mostró interés y con
cretó rápidamente el fichaje 
del capitán de la Albirrojita.

En entrevista con “Rock and 
pop”, Aguayo reconoció el 
traspaso y hasta se mostró 
incrédulo. “Ya me confirmó 
mi representante que me voy 
al Santos, es una locura, no me 
imaginé”, sentenció el medio- 
campista que se unirá a Ney- 
mar y compañía.

El juvenil de 18 años perte
nece a Sol de América y en los 
próximos días estará viajando 
a Brasil para firmar todo.

Ángel Aguayo (6) se destacó en el Sudamericano de Venezuela y es 
transferido a Santos

DIEGO GONZÁLEZ

Marcó su primer gol en México
El paraguayo Diego González (22 años) marcó en el triunfo por 3-2 
del Atlas sobre el Puebla, por la séptima fecha de la Liga MX. Gon
zález volvió al fútbol mexicano para esta temporada, a préstamo 
desde la Lazio de Italia, arrancó de titular el sábado y se hizo sentir 
sobre tiempo añadido (90’+3’) para darle el 2-2 transitorio a los suyos.

Se trata del primer tanto del velocista en la Primera División de 
México, tras 6 lances disputados, teniendo en cuenta que antes 
defendió la camiseta de los Toros de Celaya en Segunda. Final
mente, el serbio Uros Durdebic selló el 3-2 sobre 90’+9’.

Coimán y Canale se destacan
El Querétaro de los paraguayos Josué Coimán, José Canale y 
Rodrigo Bogarín cayó por 2-4 ante el Monterrey por la séptima 
fecha de la Liga MX del fútbol mexicano. En este sentido, el Que
rétaro hizo el descuento (1-3) sobre 68 minutos de la mano de 
su conexión paraguaya: centro de Coimán y cabezazo de Canale. 
Rodrigo Bogarín ingresó sobre 82 de juego en filas de Queré
taro. Coimán firmó doble asistencia al cobrar un tiro libre, que 
terminó en el 2-4 definitivo.

Maurito reaparece con festejo
Mauro Andrés Caballero volvió a hacerse sentir en los marcadores 
después de un tiempo. El exjugador de Libertad y Olimpia marcó 
para el Oliveirense.en lo que fue la victoria por 3-2 sobre el Ben- 
fica B, en el marco de la Segunda División del fútbol portugués.

Caballero, de 30 años, llegó a Portugal para la temporada 2025, 
después de un ciclo por el ascenso del fútbol chileno. Su último 
gol databa de octubre de 2024, entonces con la casaca del San 
Luis de QuiIIota. Se trata de su primer festejo tras cuatro lances 
disputados con el Oliveirense.

TORNEO DEDOHA

Alcaraz y Djokovic avanzan
El español Carlos Alcaraz (n.° 3 del mundo) derrotó este lunes 
al croata Marín Cilic (192) por 6-4, 6-4 en su estreno en el ATP 
500 de Doha.

El tenista murciano, de 21 años, campeón en Roterdam y primer 
cabeza de serie en el torneo de la capital de Qatar, se medirá en 
segunda ronda con el vencedor del duelo entre el chino Zhizhen 
Zhang (49) y el italiano Lúea Nardi (85). Mientras que Novak 
Djokovic realizó su regreso a la competición, tres semanas des
pués de su abandono contra Alexander Zverev en semifinales 
del Abierto de Australia, y lo hizo con victoria en dobles junto al 
español Fernando Verdasco, en el ATP 500 de Doha.

FIFA.com
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CERRO PORTEÑO LIBERTAD

Largo viaje a Venezuela 
y cambios en el equipo

Cardozo expresó 
su agradecimiento
Tacuara anotó 134 goles en competencias 
locales e internacionales.

Antes del 
superclásico, el 
Ciclón debutará el 
jueves en la Copa 
Libertadores frente 
al Monagas en 
Maturín.

En la previa al super
clásico del próximo 
domingo frente al 
Olimpia, Cerro Porteño 

debutará en la fase dos de 
la Copa Libertadores. La 
comitiva azulgrana irá en 
vuelo chárter este miércoles 
para jugar el jueves desde las 
19:00 en Maturín el partido 
de ida frente al Monagas de 
Venezuela.

Se planificó para mañana 
miércoles la salida del 
vuelo chárter, que ten
drá unas nueve horas de 
viaje, incluyendo la escala 
previa en Santa Cruz de la 
Sierra, Bolivia, ciudad en 
la que se hará reabaste
cimiento de combustible 
para posteriormente con
tinuar directamente hasta 
Maturín.

Guillermo Benítez está listo para volver al equipo titular de Cerro 
Porteño

Ya se encuentran en la sede 
del encuentro, el gerente 
Julio dos Santos y el encar
gado de seguridad Carlos 
Martínez, adelantados de 
la comitiva que tienen todo 
organizado la estadía del 
plantel.

CAMBIOS

En medio de la rotación de 
jugadores por la seguidilla 
de partidos, el cuestionado 
entrenador argentino Diego

Martínez prepara cambios 
con relación al último par
tido del torneo local, pen
sando también en el super
clásico del domingo frente a 
Olimpia. Labase contempla el 
retorno del lateral izquierdo 
Guillermo Benítez en lugar 
de Daniel Rivas. El cuadro 
inicialista sería con Roberto 
Fernández, Gustavo Veláz- 
quez, Matías Pérez, Bruno 
Valdez o Abel Luciatti y Gui
llermo Benítez; Juan Iturbe, 
Robert Piris da Motta, Gas-

AGENDAAZULGRANA

COPA LIBERTADORES

FASE2 PARTIDO DE IDA

JUEVES 20/02

Monagas vs. Cerro Porteño 
Estadio: Monumental de 
Maturín Hora: 19:00 Árbitro: 
Darío Herrera Asistentes: 
Juan Belati y Gabriel Chade. 
Cuarto árbitro:Nazareno 
Arasa VAR: Hernán 
Mastrángelo AVAR: Jorge 
Baliño (todos argentinos)

REVANCHA

JUEVES 27/02

Cerro Porteño vs. Monagas 
Estadio: La Nueva Olla Hora: 
19:00 Árbitros a confirmar

GANADOR DE LASERIE

Melgar (Perú) o Deportes 
Telina (Colombia)

TORNEO APERTURA

La postal de 
Óscar Car
dozo (izq.)y 
Roque Santa 
Cruz

FECHA6

DOMINGO 23/02

Olimpia vs. Cerro Porteño
Estadio: Defensores del Chaco
Hora: 18:00

tón Giménez y Wilder Viera; 
Cecilio Domínguez y Jona- 
than Torres.

En la previa al duelo del 
domingo frente al Sportivo 
Ameliano en La Huerta, Liber
tad rindió homenaje a Óscar 
Cardozo, quien hizo historia 
en el club. Desde su llegada 
para el torneo Clausura 2017, 
anotó 134goles, entre todas las 
competencias oficiales nacio
nales e internacionales, récord 
para la institución.

Igualmente, Roque Santa Cruz 
recibió un reconocimiento por 
superar los 1.000 partidos en 
su carrera profesional.

“El futbolista desde que empieza 
tiene sueños. Mi carrera no 
siempre fue fácil, desde muy 

joventuve que aprender amadu
rar, crear responsabilidad, y 
por sobre todo fue un camino 
de mucho sacrificio. Hoy puedo 
decir que valió la pena al mirar 
atrás y ver todo lo que cons
truí a nivel profesional”, escri
bió en su cuenta de Instagram 
el popular Tacuara Cardozo

Agregó que “romper el récord 
fuera y dentro de mi país 
(máximo goleador en la his
toria de Libertad) me llena el 
corazón de alegría y orgullo. 
Hoy solo puedo dar las gra
cias a Dios, a mi familia, al 
club Libertad y al señor Hora
cio Cartes, que me abrieron las 
puertas”.

CASO DE INDISCIPLINA EN LUQUEÑO

Ferreira y Vera fueron separados
GUARANÍ

De local por la copa 
en el Arsenio Erico

Ambos futbolistas participaron de una 
fiesta en una discoteca.

La dirigencia del Sportivo 
Luqueño separó del plantel 
principal y resolvió multar a 
los futbolistas Rodi Ferreira 
y Elvio Vera, quienes partici
paron de unafiestaen unadis- 
coteca. Por este caso de indis
ciplina, el lateral derecho 
Ferreira y el delantero Vera 
solo se limitaron realizar tro
tes a un costado de la cancha 
durante el entrenamiento del 
lunes.

Además, todo el plantel del con- 
junto auriazul recibió un ulti
mátum de parte del presidente 
Daniel Rodríguez. En cuanto a

Rodi Ferreira, es reincidente 
y sería declarado transferible, 
mientras que Elvio Vera tendrá 
la chance de rectificar rumbo 
para reincorporarse más ade
lante alas tareas a la par de sus 
demás compañeros.

Sportivo Luqueño, que cam
bió de entrenador en las pri
meras jornadas, cayó 3-0 en 
Juan León Mallorquín frente 
al General Caballero en su 
última presentación. El club 
se encuentra penúltimo en la 
tabla de posiciones, al cerrarse 
la quintafecha del torneo Aper
tura con dos puntos, producto

Rodi Ferreira, 
lateral derecho 
del Sportivo 
Luqueño

de dos empates y tres derrotas.

Por otro lado, el partido entre 
Luqueño y Ameliano corres
pondiente a la eliminatoria 
entre equipos paraguayos 

en la primera fase de la Copa 
Sudamericana, previsto ini
cialmente para el 5 de marzo 
en el Defensores del Chaco, 
finalmente será el martes 4 de 
marzo, a partir de las 21:30.

El Aurinegro medirá 
al 2 de Mayo por la 
Sudamericana.

En la eliminatoria entre 
equipos paraguayos a par
tido único por la primera fase 
de la Copa Sudamericana, la 
Conmebol confirmó que Gua
raní será local en el estadio 
Arsenio Erico de Nacional 
frente al 2 de Mayo de Pedro 
Juan Caballero el jueves 6 de 
marzo a las 19:00.

Guaraní, que es segundo en 
la tabla del torneo Apertura 
con 12 puntos (uno menos que 
el puntero Libertad), preci

samente viene de ganar 2-1 a 
Nacional por la quinta fecha.

El presidente Emilio Daher 
informó que comenzó el des
monte de todos los accesorios 
para el inicio de las obras del 
nuevo estadio Rogelio Livie- 
res, cuya finalización y rei- 
naguración se estima en un 
plazo de dos años.

El Aurinegro afrontagrandes 
desafíos este año con la cons
trucción del nuevo estadio, la 
promoción de jugadores de 
la casa es otra prioridad de 
la directiva, de hecho cinco 
jugadores del club están al 
servicio de la selección mun- 
dialista Sub-20.
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FECHA 6

VIERNES 21/02

Trinidense vs. G ral. Caballero
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Amelianovs. Nacional 

Estadio Martín Torres 

(Santísima Trinidad) 18:15

Estadio Martín Torres 

(Santísima Trinidad) 19:30

LIBERTAD:
Tacuara Cardozo 
agradeció por 

el homenaje
A que recibió 
bp*23^B Óscar Cardozo, histórico 

goleador del Gama reí o

Guaranívs. Recoleta 

Estadio Gunther Vogel 

(San Lorenzo) 18:15

Luqueñovs. 2 de Mayo 

Estadio Luis Salinas 

(Itauguá) 20:30

SÁBADO 22/02

Tembetary vs. Libertad 

Estadio Luis Giagni 

(Villa Elisa) 20:30___________

DOMINGO 23/02

Olimpia vs. Cerro Porteño 

Estadio Defensores del Chaco 

(Sajonia) 18:00

LU N ES 24/02

POSICIONES

EQUIPOS PTS
Libertad 13

TORNEO APERTURA

RÉCCXETA

SE “CALIENTA” EL SUPERCLASICO

cederá MPIA

pocas | 
entradas

Alex Franco, del Olimpia, y Francisco da Costa, de Cerro, disputan el balón durante el último clásico del 2024

ASÍ LLEGA OLIMPIA ASÍ LLEGA CERRO PORTEÑOEl Decano informó que pagará la 
multa de 200 millones de guaraníes.

Comenzó a calen
tarse el superclá- 
sico. Olimpia será 
local el próximo domingo 

23 de febrero en el Defenso
res del Chaco frente a Cerro 
Porteño y resolvió pagar la 
multa de 200 millones por 
incumplir la reglamenta
ción sobre la repartija equi
tativa de localidades (50 % 
para cada club).

Olimpia confirmó que solo 

otorgará 6.500 entradas a 
Cerro Porteño en el sector de 
Graderías Norte para el este
lar duelo de la sexta fecha del 
torneo Apertura.

Al incumplir la reglamen
tación, el Decano adelantó 
que asumirálas consecuen
cias y pagará la multa de 
200 millones de guaraníes, 
monto que se elevó, ya que 
hasta el año pasado era de 50 
millones de guaraníes.

Olimpia argumentó que solo 
recibe 1.300 entradas de parte 
de Cerro Porteño cuando es 
visita en La Nueva Olla; sin 
embargo, brinda mayor can
tidad para hinchas azulgra- 
nas. En ese sentido, adelantan 
que solo podrían recibir 1.300 
localidades de cara a la revan
cha por la fecha 17.

A través de una nota a la Aso
ciación Paraguaya de F útbol 
(APF), Olimpia sentó posturay 
su desacuerdo por el el artículo 
50 (inciso 1) del reglamento, 
que establece un régimen 
especial para partidos en el 
estadio Defensores del Chaco

FECHA1
Olimpia 0-1 Guaraní

FECHA2

Ameliano2-2 Olimpia

FECHA3

Olimpia 3-0 Tembetary

FECHA4

Luqueño 0-1 Olimpia

FECHA5

Olimpia 4-2 Trinidense

frente al tradicional rival.

En su comunicado, Olim
pia citó una frase de Martin 
Luther King: “Uno tiene la res

ponsabilidad moral de desobe
decer una ley injusta” y agregó: 
“Ningún otro club debe bene
ficiarse deportivamente de 
esta situación, privándolo de

FECHA1
Cerro Porteño 2-2 Libertad

FECHA2

Luqueño 1-1 Cerro Porteño

FECHA3

Cerro Porteño 3-1 Nacional

FECHA4

Trinidense 1-0 Cerro Porteño

FECHA5

Cerro Porteño 2-1 Recoleta

Guaraní 12 5

Olimpia 10 5

Cerro Porteño 8 5
General Caballero 7 5

Trinidense 7 5

2 de Mayo 6 5
Tembetary 6 5

Ameliano 5 5

Recoleta 4 5

Luqueño 2 5

Nacional 1 5

su derecho legítimo de ejercer 
la localía en el estadio Defen
sores del Chaco, un recinto 
que pertenece a todos los clu
bes miembros y al Olimpia en 
su condición de club fundador 
de la actual APF”.

INDISCIPLINA: Rodi Ferreira y Elvio Vera fueron separados de Luqueño. P. 23


